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以色列轰炸加沙
致百余人伤亡 
多国就辛瓦尔之死表态
�0月��日晚，以色列轰炸加沙地带北部杰巴利
耶难民营，造成至少��人死亡，�0余人受伤。巴
勒斯坦伊斯兰抵抗运动(哈马斯)证实其领导人
叶海亚·辛瓦尔已经死亡，...P�

国际新闻 从怂恿到下场，谁在唯恐
南海不乱？ 

近日，中国现代国际关系研究院海洋专家杨霄在接
受采访时对此指出，美国所主张的“航行自由”其实
是为了维护自身的海洋霸权。... P5 

国际新闻

Masterclass

“投资能源转型 
Investing in Energy Transition” 
大师班期待您的加入！

荷中友好协会（VNC）诚邀您参加11月15日在阿姆斯特丹旧证券交易
所Beurs van Berlage举行的“投资能源转型”大师班。活动时间为下
午2点至6点，包括6场20分钟的讲座，名额有限，报名从速！所有受邀
嘉宾将免费获得原价€35的投资者博览会门票，除VNC大师班外，您
还可自由参与其他大师班，并全天参观BeleggersFair展会... P24 

更多新闻...

China Times is 
Chinees én Nederlands!
中荷商报改成双语啦, 中文读者请从这面开始阅读
China Times heeft een fl ip cover. 
De achterkant is Nederlands.

接连发生针对中国女性的强奸案 中国驻法兰克福总

领馆发布提醒 P�

荷兰交通罚款将再度上涨，政府填补预算缺口 P�� 

冬日的浪漫之旅，哈尔滨！ P�2

别让电子游戏影响睡眠 P��

... 

荷兰大学陷入财务危机！
百万亏损，裁员风暴来袭？

根据安永会计事务所的调查显示，荷兰14所综合
类大学中有10所的财务状况不佳。2023年，荷
兰大学的总亏损额超过1亿欧元。... P7

荷兰新闻

活动详情及报名信息请扫右侧二维码



选择�� Makelaars, 售房, 购房, 贷款,
一站式服务, 高效 简便, 轻轻松松做房东!

Rotterdam 鹿特丹 Te Koop

Cor Ditewegstraat 3, 3075 PT
这套面积���平米，是一栋带前后花园的三层联排房
边房，����年建房产，土地所有权私有。房子面积宽
敞，四间卧室，带阳光充足的花园，底楼安装了地暖，
能源标签A，房子位置在一个有吸引力、整洁的新建区
域，靠近Valkeniersweide公园，绿荫环绕，空气宜人，
为您营造舒适的居住空间。该房源周边有巴士站，�分
钟车程或自行车即可抵达购物中心，各种商店、超市，
生活出行方便。
年代: 2019    |     面积: 108m²    |    卧室数量: 4

€ 489.000 k.k.

88 Makelaars
Gedempte Burgwal 40  |  2512 BV Den Haag
info@88makelaars.nl

服务内容: 为每位客户量身定制, 打造属于您的购房/售房/贷款方案! 无论您是购房自居, 还是购房投资, 或是想出售您的房产,
 抑或是申请贷款, �� Makelaars房产中介都可以专业地协助您完成整套流程, 让您无忧购房/售房/贷款 !

www.88makelaars.nl

088 888 8888
88makelaars

088 888 8888 88makelaars

�. �次免费上门房价
估值(仅限海牙,
鹿特丹及周边城市)

�. 定制专属售房方案
�. 房产全套摄影, 

绘制平面图
�. 于Funda挂牌, 

公众号、 报纸等多

渠道推广
�. 安排买方看房
�. 协助筛选买方
�. 出具房产买卖合同
�. 跟进售房流程
�. 执行房产过户前查

验流程 
��. 顺利过户

不收取卖方定金, 不成功不收费 !

高效售房

�. 免费预估贷款额度 
�. 定制私人购房方案
�. 寻找/筛选合适房源
�. 预约看房
�. 给予房产报价建议
�. 联系卖方中介合理

报价

�. 审核/讲解购房合

同要点

�. 协助申请办理房贷

�. 协助房产过户前查

验流程

��.  顺利过户

已注册客户拥有我司代售房产优先购买权 !

全能购房

�. 免费预估贷款额度
�. 给予贷款建议
�. 寻找/筛选合适贷

款机构
�. 协助收集贷款文件

�. 联系卖方中介沟通

(如有必要)

�. 协助申请办理房贷

�. 顺利过户

 贷款不成功不收费!

无忧贷款

我们是全荷兰唯一一家拥有房产中介执照的华人房产经纪公司。  业务范围：房产买卖， 房产贷款， 店铺转让。

Den Haag 海牙 Te Koop

Hertog Albrechtlaan 48, 2553 GS
这座豪华别墅室内���平米，是栋两层独立别墅，面积
宽敞，采用优质建筑材料，高效节能，能源等级A+++，
南向后花园，全屋铺设地暖，五间卧室，充足停车位，大
面积私人花园，周边环境好，风景优美，土地所有权私
有。该房源地处Kraayenstein en Vroondaal区，周围
是新住宅区，拥有宜人的绿化环境，公园，河道，公园，
绿化绿高，从这里出发可骑车抵达海滩或购物中心。

年代: ����    |    面积: ���m²    |   卧室数量: �

€ 1.490.000 k.k.

Den Haag 海牙 Te Koop

Wagenstraat 75, 2512 AR
这套面积大采光好，带古典气息的欧式复式公寓地处
Zuidwal区，位于海牙繁华的市中心，唐人街黄金地
段。该公寓落成于����年，居住面积约���平米，�间卧
室，带一个大露台，土地所有权私有，VVE物业费仅需
€��/月；所有生活便利设施，及公交都在步行距离内
可到，居住舒适感强。在这里您可以享受城市的氛围，
并轻松前往海牙CS火车站。靠近购物街区，电影院等。

€ 629.000 k.k.

Den Haag 海牙 Te Koop

Jonckbloetplein 12, 2523 AR
三室一厅的公寓房位于海牙HS火车站后，带一个单
独的地面的仓管/储藏室！房子位于�楼，客厅阳光充
足，三间卧室，����年翻新的厨房，房子带一个长阳
台；VVE物业费管理：���.��欧/每月，地税：��.��欧/
每半年。位置非常好，附近有电车站（�/��/��和��路
电车），近HS火车站，公共交通便捷，可快速到达海牙
市中心和其他城市。周围有海牙大学，AH、Jumbo等。

年代: 1932    |    面积: 78-80m²    |   卧室数量: 3

€ 230.000 k.k.

年代: 1914    |    面积: 157m²    |   卧室数量: 4



国驻法兰克福总领馆微信公众号10月21日发布
消息称，近期，中国驻法兰克福总领馆领区内接连

发生针对中国女性的强奸案。根据目前德国警方公布的案
情，该案犯疑似中国籍，惯用作案手法是冒充女性身份，通
过微信、小红书等平台的招租广告，以租房、预约民宿的名
义前往受害者招租的住所，在见面后实施性侵害。

中国驻法兰克福总领馆对此高度重视，在接获相关案
情后，第一时间与领区警方取得联系，并展开协同配合，促
其迅速破案，切实保障在德中国公民的人身安全。目前，领
区黑森州警方已用德文、中文和英文发出警情通告，开通

中文热线电话，正联合检察机关调查有关案情。中方相关
部门正就此案与德主管部门保持沟通协作，全力维护中国
公民合法权益。

鉴于本案案情及性质，中国驻法兰克福总领馆提醒各
位在德的女性同胞在接待看房或购房者时务必提高警惕，
不要单独接待访客，时刻保持通信畅通，紧急情况下请立
即拨打110报警求助，必要时可拨打以下电话求助。若有
关于案犯或受害者的线索，请及时向当地警方或驻德使领
馆提供。

月十八日晚，以色列轰炸加沙地带北部杰巴利
耶难民营，造成至少33人死亡，80余人受伤。巴

勒斯坦伊斯兰抵抗运动(哈马斯)证实其领导人叶海亚·
辛瓦尔已经死亡，多国就辛瓦尔之死表态。

据巴勒斯坦通讯社报道，以色列18日晚轰炸杰巴利
耶难民营的多处住宅，造成包括21名妇女在内的33人
死亡。

据半岛电视台报道，杰巴利耶难民营奥达医院院长
说，该医院已经收治70余名伤员，其中50余人为妇女和
儿童。他表示，医院无法在短时间内处理如此大量的伤
员。

最近两周，以色列在杰巴利耶发起军事行动，声称
要拆除哈马斯的基础设施，并阻止哈马斯重组。迄今为
止，行动已造成至少450人死亡。当地居民表示，以色列
坦克已抵达难民营中心，以军每天从空中和地面对当地
数十座房屋发起袭击，包括在建筑物内放置炸弹并远程
引爆等。当地人道主义援助已经停止，食物和水的供应
也被切断。

以色列18日还对杰巴利耶难民营另一处房屋发起
袭击，造成4人死亡、15人受伤。

哈马斯18日发表声明，证实其领导人辛瓦尔已经死
亡，并表示将在近期选出新领导人。

哈马斯高级官员哈利勒·哈亚在一则视频声明中
说，辛瓦尔在早前的加沙袭击中死亡。他表示，辛瓦尔的
死亡只会增强哈马斯的力量与决心。加沙被扣押的以色
列人员不会得到释放，除非以色列军队停止进攻加沙，

从加沙完全撤出并且释放巴勒斯坦被关押人员。

在另一则声明中，哈马斯高级官员马哈茂德·马尔
达维说，哈马斯将根据章程，在近期选出新领导人。新领
导人将继续讨论有关停战的提议。

综合外媒报道，多国就辛瓦尔之死表态。巴勒斯坦
解放组织执行委员会18日发表声明说，该组织对辛瓦尔
的“殉难”表示哀悼，并呼吁巴勒斯坦各派别团结起来。

美国国家安全委员会战略沟通协调员约翰·柯比
说，辛瓦尔是实现加沙停火的主要障碍，他的死亡创造
了一个“转折点”，可能加速停火谈判。

埃及外长阿卜杜勒阿提担心战争只会更加恶化。他
说，包括埃及在内的各方调解人已经接近达成停火协
议，但以色列缺乏政治解决的意愿。

土耳其外交部发表声明说，土外长哈坎·菲丹18日
与哈马斯代表举行会谈，并对辛瓦尔的死亡表示哀悼。
声明说，菲丹在会见时表示，土耳其将利用一切外交手
段，动员国际社会应对加沙的人道主义灾难。

伊朗最高领袖哈梅内伊说，哈马斯不会随着辛瓦尔
的去世而停止前进。

据《以色列时报》报道，18日夜间至19日凌晨，以色
列北部多个地区响起警报。多枚火箭弹从黎巴嫩方向射
向以色列北部萨法德、梅隆山和海法等多个地区。目前
暂无人员伤亡报告。

以色列轰炸加沙致百余人伤亡 
多国就辛瓦尔之死表态

国际新闻

本众议院选举于10月27日投计票。日本《朝日新
闻》最新民调显示，自民党和公明党的执政联盟

能否维持过半议席仍不明朗，预估自民党可能从选举公
告发布前的247个议席，减少约50个议席。

报道称，《朝日新闻》当地时间10月19日、20日进行
的民调显示，目前不确定执政联盟能否维持过半数议
席；最大在野党立宪民主党有机会从选举公告前的98个
议席大幅增加；国民民主党和令和新选组的选情也被看
好。

据报道，自民党自2012年众议院选举以来已连续四
次独立获得过半数席位，但这次选举可能不保。

报道还指出，此次民意调查时，仍有约4成选民没有
明确表达投票意向，今后选举情势有可能产生较大变化。

此外，《朝日新闻》进行的民调还显示，日本首相石破
茂内阁的支持率为33%，不支持率为39%。

日本众议院选举每4年举行一次，实行小选区和比例
代表并行制。在小选区选举中，选民直接对候选人进行
投票，得票最多者当选；比例代表由选民对各政党进行
投票，根据得票数多少，按一定比例给各政党分配议席。

日媒最新民调： 
日本众议院选举 
自民党恐失50席

中

日

十

接连发生针对中国女性的强奸案
中国驻法兰克福总领馆发布提醒

外交部全球领事保护与服务应急热线(��小时)：

����-��-�����或����-��-��������

中国驻德国大使馆领事保护电话：

����-��-��������

中国驻汉堡总领馆领事保护电话：

����-��-��������

中国驻慕尼黑总领馆领事保护电话：

����-��-���������

中国驻法兰克福总领馆领事保护电话：

����-��-��������/����-��-��������

中国驻杜塞尔多夫总领馆领事保护电话：

����-���-��������
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移民荷兰知识问答（一）
移民荷兰并非易事，整个过程涉及的复杂程序、材料准备，以及后续

在荷兰保持居留的相关要求等方面都需要大家特别留意。在接下来的几
期内容中，我们将整理大家移民荷兰的常见问题，并由律师为大家解答。

Q1 ：家庭团聚申请结束后，家人成功获得居留抵达荷兰，担保人是
否还要继续工作？

A：在家庭团聚申请阶段，担保人需要提供符合要求的收入证明，表
明其有独立、充足且可持续的收入来源，确保申请人的到来不会对荷兰
的社会福利体系造成负担。然而，这一收入要求并不会在申请结束后终
止。在家庭团聚居留持有期间，担保人和申请人的合计收入仍需满足移
民局的收入标准（您可以参考移民局的网站 Required amounts income 
requirements | IND，该标准每半年更新一次）。如果在此期间担保人退
休，则不再受收入要求的限制。需要注意的是，如果申请人开始领取社会
福利，或者在持有家庭团聚居留期间收入未达标，移民局可能会撤销其居
留许可。

Q2 ：居留快到期，移民局是否有义务及时提醒进行延期？

A：一般来说，居留持有人可以在居留过期前三个月内申请延期。实

践中，许多居留持有人也曾收到过移民局的提醒信，但这种提醒并非移民
局的法定义务，因此居留持有人必须自行确保在居留到期前及时提交延
期或转居留申请，避免出现断档或不必要的麻烦。持有人需对因未及时延
期所带来的后果负责。我们建议大家，在领取新居留卡后，设置好延期提
醒，提前准备，切勿依赖移民局的提醒信。

Q3 ：已经持有荷兰居留，在荷兰工作生活，但国内父母需要照顾，是
否可以回国的同时保留荷兰居留？有何风险？

A：持有荷兰居留卡，需要同时满足居留要求和荷兰主要居住地的规
定。不同类型的居留有不同的要求，主要居住地的标准也会因居留类型而
有所差异（您可参考移民局网站 Main residency | IND）。如果您因为回国
照顾父母等原因长时间离开荷兰，移民局可能会认为您的主要居住地已
发生变化，并因此撤销您的居留许可。如果由于不可抗力或当事人的健康
原因（如无法及时乘飞机返回荷兰）导致超出规定的离境最长时限，您可
以提供相关证据进行解释说明。

各位读者如果有移民荷兰的其他问题，可以整理发送至中国业务部
的邮箱chinadesk@everaert.nl。我们会精选部分问题，在后续几期为大
家解答。

广告 Advertentie

荷兰新闻

兰国际问题咨询委员会（AIV）近日
向政府和议会提出的建议，荷兰应

改变其对以色列-巴勒斯坦冲突的态度和
政策，特别是在加沙和黎巴嫩地区，荷兰应
更加积极推动停火。此外，荷兰应与其他欧
洲国家共同努力，采取更有效的措施，防止
中东爆发更大规模的地区性战争。

现有政策未能有效缓解冲突

该咨询委员会指出，荷兰和国际社会
迄今为止在缓和巴以冲突方面的努力还远
远不够。委员会认为，这种情况必须得到改
变。”大规模人道灾难、西岸局势恶化和社
会极化加剧，促使我们向荷兰政府和议会
提出这份建议。”尽管荷兰在国际舞台上不
是大国，但它仍应做出更多努力，尤其是在
推动两国方案方面。该委员会建议，最好与
其他欧洲国家联合采取行动。

承认巴勒斯坦国

推动两国方案的同时，委员会认为荷
兰应该考虑承认巴勒斯坦建国。作为条件，
要求解除哈马斯武装，建立新选出的广泛
代表的巴勒斯坦领导层，并且承认以色列
的存在。

此外，委员会还指出，这一冲突对荷兰
本国也有深远影响，警告称荷兰国内的反
犹主义、伊斯兰恐惧症和社会极化正在显
著增长。委员会建议荷兰政府尽其所能，采
取措施应对这些负面影响，并为此制定短
期和长期的行动计划。

政治记者的看法

荷兰媒体分析：”荷兰历届政府长期以
来一直支持以色列和巴勒斯坦的两国方
案，即建立一个独立的巴勒斯坦国与以色

列并存。然而，承认巴勒斯坦国通常被视为
和平进程的最后一步，而这一过程中，巴勒
斯坦也必须承认以色列的生存权。委员会
的建议则与这一政策存在分歧。”委员会建
议尽早承认巴勒斯坦国，以保持两国方案
的活力，并明确这一方案仍然是荷兰希望
实现的目标，特别是在当前中东局势紧张
的背景下。

政府接纳建议的可能性渺茫

目前来看，荷兰一届政府接纳这一建
议的可能性不大。这与执政党PVV的立场
有关。该党认为，已经存在一个巴勒斯坦
国，即约旦。党魁维尔德斯在今年夏天曾在
社交平台X（前推特）上表示，约旦是唯一真
正的巴勒斯坦国，导致了一场外交风波。荷
兰驻约旦大使因此被召见，荷兰外交大臣
维尔德坎普也公开与维尔德斯的言论划清

界限。因此鉴于PVV的立场，荷兰政府加速
承认巴勒斯坦国的可能性极小。

兰军队荣获卡内基瓦特勒和平奖，
这是继诺贝尔和平奖之后全球最

古老的和平奖项之一。荷兰的皇家海军、皇
家陆军、皇家空军和皇家宪兵因其在全球
超过80次和平任务中的杰出贡献而获此
殊荣。根据评审团的评价，荷兰军队在推动
国际和平与安全方面发挥了至关重要的作
用，并结合了军事行动和人道主义努力。

“我们通过这个奖项，向所有荷兰士
兵致以谢意，他们每日挑战自我，为了保护
他人而努力。荷兰军队的成员不惜牺牲自

己的生命，致力于维护和建设全球的民主
与和平。”

����年首次执行和平任务

早在联合国及其维和任务出现之前，
荷兰便已展开了自己的首次和平任务，时
间是在1913年的阿尔巴尼亚。“这一行动
显示出荷兰在一百多年前就意识到了和平
建设的多重维度”，评审团如此评价道。

目前，荷兰军队在立陶宛、伊拉克、索
马里、马里、波斯尼亚和黑塞哥维那以及以

色列等地开展任务。

卡内基瓦特勒和平奖

卡内基瓦特勒和平奖每两年在海牙
的和平宫颁发。此前的获奖者包括政治家
和联合国外交官西格丽德·卡格（Sigrid 
Kaag），VRT记者鲁迪·弗朗克斯（Rudi 
Vranckx），以及慈善组织联合国儿童基金
会（UNICEF）、无国界医生（MSF）和战争儿
童（War Child）。

今年的颁奖仪式将在11月26日举行，

奖项将由荷兰武装部队总司令奥诺·艾克
尔斯海姆（Onno Eichelsheim）代表军队
领取。

荷兰专家呼吁加大巴以冲突干预力度

荷兰军队荣获全球顶级和平奖
荷

荷
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韩联社报道，当地时间10月21
日，韩国民调机构Realmeter发

布调查结果显示，韩国民众对总统尹锡
悦施政表现的好评率仅24.1%，创下尹
锡悦政府成立以来的最低值。

据报道，Realmeter受日刊《能源经
济新闻》的委托，于10月14日至18日面
向全国2510名18岁以上选民进行了上
述调查。结果显示，尹锡悦施政好评率
为24.1%，较上周下降1.7个百分点；差
评率为72.3%，上升1个百分点，刷新最
高纪录(71.3%)。

报道称，按地区看，大邱和庆尚北道(-8.1个百分点)、釜山、蔚山、庆尚南道(-7.1
个百分点)和首尔(-3.3个百分点)的好评率下降，光州和全罗道(5.8个百分点)的好评
率上升。按年龄段看，20～29岁(-6.3个百分点)、30～39岁(-2.6个百分点)和60～69
岁(-1.2个百分点)的好评率下降。

此外，Realmeter于10月17日至18日面向全国1003名18岁以上选民进行了政
党支持率调查。结果显示，执政党国民力量为31.3%，较上周上升0.5个百分点；最大
在野党共同民主党为44.2%，上升0.3个百分点。此外，祖国革新党7.4%，改革新党
4.6%，进步党1.3%。

地时间10月20日，美国众议院议
长约翰逊表示，美国正在调查两

份高度机密情报文件的泄露事件，这些文
件描述了以色列准备对伊朗进行报复性
打击的情况。

　　据报道，约翰逊在被问及文件泄露一
事时表示，“调查正在进行中，我将在几个
小时内得到有关情况的简报。”

　　另据美国有线电视新闻网(CNN)和
英国《卫报》报道，约翰逊证实了此次泄露
事件的真实性，并称该事件“令人深感担
忧”。

　　报道称，这些泄露的文件上都标有“
绝密”字样，并有标记表明只有美国及其“
五眼联盟”盟友(澳大利亚、加拿大、新西
兰和英国)才能看到。其他内容则被标记
为仅在美国和英国之间共享。

　　其中一份文件的标题写道，“以色列：
空军继续为袭击伊朗做准备，并将进行第
二次大规模军事演习。”

　　第二份文件的标题写道，“以色列国

防军继续进行关键弹药准备和秘密无人
机活动。”两份文件的日期均为10月16
日，并于一日后首次泄露。

　　美国官员表示，正在进行的调查内容
围绕审查这些机密文件是如何获得的，其
中包括这些文件是不是美国情报部门成
员故意泄露的，或是通过其他方式获得
的。调查内容还包括是否还有其他情报信
息被泄露。

　谋一己私利，美式“横行”危害地区稳定

　　“美军每年有约100架次逼近中国大陆及海
南岛领空，多数距离领海基线已不足30海里。”“例
如，2022年12月8日，美军一架P-8A反潜巡逻机飞
越台湾海峡，其间距离中国大陆福州的领海基点
已不到13海里，已接近进入了中国大陆的领空。”

　　这是“南海战略态势感知计划”智库平台近日
发布的《南海航行及飞越状况报告》中的一组数
据。报告还指出，尽管美军近年来在南海针对中国
的抵近侦察越来越具有进攻性，频频逼近中国大
陆和海南岛领空，但美国等域外国家却经常将一
些针对南海沿岸国的挑衅性军事活动，包装成所
谓“航行自由”问题。

　　美方此举有何图谋？杨霄对此表示，《联合国
海洋法公约》是现代海洋秩序的基石之一。然而，
美国至今拒绝签署，不仅对于公约合则用不合则
弃，甚至还在公约生效之前提出所谓“航行自由计
划”，以此挑战他国的海洋权益。

　　但是，美国主张的所谓“航行自由”与国际法
上真正的航行自由存在本质区别。杨霄指出，“美
国要求比别人(获得)更多的权利，却不希望与他国
分享海洋权益，或者说平等地看待有关国家之间
友好交往的海洋权益。究其根源，美国是为了维护
自身的海洋霸权，服务一己私利。”

　　根据美国国防部发布的2023财年“航行自由”
报告，仅在2022年10月1日至2023年9月30日，美
方共挑战包括中国在内的17个国家或地区的29
项“过度海洋主张”。

　　中国国防部新闻局局长、国防部新闻发言人
吴谦大校对此曾一针见血地指出，航行不是“横行”
，自由不能妄为。中方坚决反对“横行自由”，坚决
反对任何国家以“航行自由”为名进行侵权挑衅，
损害沿岸国主权和安全，危害地区和平与稳定。

　　

　从怂恿到下场，谁在唯恐南海不乱？

　　《南海航行及飞越状况报告》指出，根据美国
国防部的报告，在美国“航行自由计划”实施后的
相当长时期内，美军行动在南海的挑战重点都是

越南、马来西亚和菲律宾，而非中国。然而过去十
多年来，中国却逐渐成为焦点。

　　对于美方战略的转变，杨霄表示，这与美国政
府推动的“重返亚洲”和“亚太再平衡”战略有着
密切关系。从奥巴马政府、特朗普政府再到拜登政
府，美国逐步转变其南海政策，加强了针对中国的
行动，导致地区局势愈发复杂。

　　一方面，美国频频怂恿、支持个别国家在南海
挑衅生事。

　　杨霄指出，一段时间以来，美国通过提供情报
支持、派遣美军介入、加强战术交流培训等方式，
怂恿菲律宾在南海对华挑衅侵权，并为菲方的非
法主张“撑腰打气”。

　　杨霄进一步分析称，特别是现任菲律宾政府
在南海问题上更是采取了不对话、不沟通、不协商
甚至撕毁原有协议的做法，导致中菲南海问题更
加复杂。然而，南海紧张局势并不利于菲国内经济
发展，也终将对菲民众生活造成负面影响。

　　反观中国，始终致力于同有关当事国通过对
话协商妥善处理分歧，从而维护南海局势的总体
稳定。杨霄说，“大家坐下来沟通协商，就能够维护
地区的和平稳定。如果背信弃义，只会为自身乃至
周边国家制造麻烦。”

　　另一方面，以美国为首的一些域外国家企图
拼凑“小圈子”，干涉南海局势。

　　杨霄注意到，过去这些年来，美国“亲自下场”
，拉拢了澳大利亚、新西兰、加拿大以及个别欧洲
国家，组成了美日印澳四方机制等几个小群体。不
仅如此，这些显然与南海没有关联的国家，频繁在
南海进行挑衅性的海域态势感知行动，搅局滋事。

　　杨霄还指出，另一边，则是中国和东盟国家持
续努力，共同推动南海局势的和平稳定。比如马来
西亚、印度尼西亚和越南等国和中国相向而行，通
过对话谈判解决问题。

　　“那么到底谁是和平一方、合作一方？谁是挑
衅一方、破坏一方？其实全世界应该看得非常清
楚。”杨霄强调，“现在(维护)南海和平稳定最大的
挑战也就在于此。”

文章来源： 中新网

从怂恿到下场，
谁在唯恐

南海不乱？

国际新闻

美众议长：正在调查
“绝密情报泄露”事件

涉以报复伊朗计划

年来，南海地区经常被炒作所谓“妨碍航行自由”“危害航行
安全”问题。美国更是将“航行自由”，当成其四处炫耀武力、

大搞联合巡航军演的常用借口。

　　近日，中国现代国际关系研究院海洋专家杨霄在接受采访时
对此指出，美国所主张的“航行自由”其实是为了维护自身的海洋
霸权。基于自身地缘政治私利，美国不断怂恿、支持菲律宾等盟友
在南海寻衅滋事，甚至亲自下场组团搅局，严重威胁地区和平稳
定。

韩总统尹锡悦
施政好评率

降至2�.�%创新低
据
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据荷兰环境评估局（PBL）在最新的《气候与能源
展望》（KEV）报告中的计算，荷兰实现法律规定

的气候目标的机会极其渺茫。在现有政策下，荷兰达到
这一目标的几率甚至不到5%。

“非常不可能，”这是负责每年为内阁评估荷兰气
候政策的政府机构PBL的结论。

根据PBL，荷兰2030年要实现比1990年减少55%
的碳排放这一目标，现在看起来越来越遥不可及。按
照现有计划，荷兰到2030年的减排幅度预计只能达到
44%到52%。PBL指出，没有任何一个行业能够按照预
期实现目标。

“不能再拖延”

PBL局长马尔科·赫克特（Marko Hekkert）警告
称，任务正在变得越来越艰巨。“这就是为什么我们不断
强调：不要拖延。拖得越久，执行起来就越难。”

赫克特解释说，去年在前任政府的领导下，荷兰实
现气候目标的机会还有15%，而现在这个概率已经进一
步下降了。赫克特表示，如果内阁决定采取一揽子额外
措施，有可能增加减排的力度，从而提升实现目标的机
会。

荷兰政府在其联合执政协议中承认了巴黎气候目
标，并承诺如果未能实现这些目标，将制定替代政策。气
候与绿色增长大臣索菲·赫尔曼斯（Sophie Hermans）
对此做了部分回应，但更全面的政策将在稍后出台。

目标越来越遥远的三大原因

PBL指出，目标不断变得遥不可及的原因有三个。
首先是能源价格下降，导致家庭和企业减少了节能或进
行可持续投资的动机。在能源危机期间，化石燃料的使
用量减少，导致碳排放下降。现在随着价格回落到接近
危机前水平，排放量开始反弹。

其次，执行问题成为阻碍因素。例如，海上风电场的
建设进度延误，以及绿色氢能源扩张的推迟。

最后，现任政府还计划撤回一些减排措施，例如取
消道路收费，提高部分高速公路的最高车速，废除太阳
能自用电量结算政策，不再提高能源税，以及关于农田
施肥量的决定等。

PBL强调，要在2030年实现气候目标，新政策的出
台已经刻不容缓。

2024年预算日
Budget Day 2024

Budget Day, known as Prinsjesdag, is a pivotal event 
in the Netherlands, marking the official start of the 
parliamentary year every third Tuesday of September. 
This day is characterized by the Throne Speech, outlining 
government policy plans and budgetary priorities for the 
upcoming year. For entrepreneurs and business owners, 
it is a vital moment to assess fiscal policies that can 
significantly influence the business landscape. 

Income Tax Adjustments

Starting January 1, 2025, the income tax system will see 
notable adjustments. The first tax bracket rate will drop 
to 35.82%, while a new second bracket will apply a rate 
of 37.48% for incomes between €38,441 and €76,817. 
Additionally, the threshold for the top 49.50% tax rate will 
rise from €75,518 to €76,817. These adjustments benefit 
both individuals and small business owners, offering 
potential tax savings.

Unemployment and Disability Funds

Employers should prepare for a rise in unemployment 
and disability fund premiums in 2025. The lower General 
Unemployment Fund (AWf) premium will increase from 
2.64% to 2.74%, and the higher rate will rise from 7.64% 
to 7.74%. While these changes seem small, they will 
raise payroll costs, requiring businesses to adjust their 
financial planning to cover the increased burden.

Box 2 Tax Rate Reduction

For substantial interest holders, the Box 2 tax rate, which 
applies to those holding at least 5% of a company, will 
be reduced from 33% to 31% in 2025. This reduction 
offers relief to business owners with significant stakes in 
companies, encouraging reinvestment and stimulating 
business growth.

Small Business Profit Exemption

The small business profit exemption, designed to reduce 

the taxable income of small businesses, will decrease 
from 13.31% to 12.70% in 2025. While this means higher 
taxable profits, business owners can adapt by revising 
their financial plans and exploring other tax-efficient 
strategies to minimize the impact.

VAT Changes 

In 2025, the government will raise the VAT on short-
term lodging from the reduced 9% rate to the standard 
21%. This change affects businesses in the hospitality 
sector, requiring them to adjust pricing and operational 
strategies to maintain profitability despite the increased 
tax burden.

30% Ruling Reduced

Starting January 1, 2027, the 30% ruling for expats in the 
Netherlands will be reduced to 27%, with the maximum 
tax-free allowance applicable for a period of five years. 
Additionally, the salary threshold for eligibility will 
increase from €46,107 to €50,436.

Changes in Corporate Tax

From January 1, 2025, the donation deduction in 
corporate tax will be abolished, while the generic interest 
deduction (earnings stripping) limit will be eased, 
increasing from 20% to 25%. For real estate bodies 
with leased property, the €1 million interest deduction 
allowance will no longer apply, and adjustments will be 
made to the liquidation loss regime to fix prior omissions. 
The debt cancellation profit exemption will also be eased 
for losses over €1 million.

Conclusion

Entrepreneurs must stay informed and adjust their 
financial strategies to manage these shifts effectively. By 
doing so, they can navigate the evolving tax landscape 
while maintaining growth and competitiveness. If 
you would like to receive more information and or 
professional advice regarding the above-mentioned 
topic, please feel free to contact us.

预算日（Prinsjesdag）是荷兰的一个重要
事件，标志着每年9月的第三个星期二，正式拉
开议会年度的序幕。这一天国王会发表演讲，
阐述政府未来一年的政策计划和预算重点。对
于企业家和商界人士来说，这是评估财政政策
的关键时刻，这些政策可能会对商业环境产生
重大影响。

所得税调整
从2025年1月1日起，所得税系统将进行

显著调整。第一税档税率将降至35.82%，而新
的第二税档将在€38,441至€76,817之间征收
37.48%的税率。此外，最高49.50%的税率起
征点将从€75,518提高到€76,817。这些调整将
惠及个人和小企业主，带来潜在的税收节省。

失业和残疾基金
雇主应为2025年失业和残疾基金保费的

上涨做好准备。较低的一般失业基金（AWf）
保费将从2.64%升至2.74%，较高的费率将从
7.64%升至7.74%。虽然这些变化幅度不大，
但它们会增加工资成本，要求企业调整财务规
划，以应对加重的负担。

第二类税率降低
对于重要股东（至少持有公司5%以上股

份者），第二类税率将从2025年的33%降至
31%。这项减税措施将为拥有大量公司股份
的企业主提供缓解，鼓励再投资并促进业务增
长。

小企业利润豁免

小企业利润豁免旨在减少小企业的应税
收入，但其豁免比例将从2025年的13.31%下
降至12.70%。虽然这意味着应税利润增加，但
企业主可以通过调整财务计划并探索其他税
务优化策略来减少影响。

增值税变更
2025年，政府将把短期住宿的增值税率

从9%的优惠税率提高到21%的标准税率。这
一变化将影响酒店业，需要这些企业调整定价
和运营策略，以在面对增加的税负时保持盈利
能力。

30%规则减少
从2027年1月1日起，荷兰针对外籍人士

的30%规则将减少至27%，适用的免税额将最
多可以享受五年。此外，符合条件的最低工资
门槛将从€46,107提高至€50,436。

企业税变化
从2025年1月1日起，企业税中的捐赠扣

除将被取消，而通用利息扣除（盈利剥离）的限
额将从20%放宽至25%。对于拥有出租房地产
的房地产机构，€100万的利息扣除免税额将不
再适用，并且清算损失制度也将进行调整以修
复先前的遗漏。对于超过€100万的损失，债务
取消利润豁免也将有所放宽。

结论
企业家必须保持信息更新，并调整他们的

财务策略，以有效应对这些变化。这样做可以
在保持增长和竞争力的同时，适应不断变化的
税收环境。如果您希望获得更多关于上述主题
的信息或专业建议，请随时与我们联系。

2024年预算日Budget Day 2024

荷兰新闻

广告 Advertentie

  ▲  与去年的预测 (KEV 2023) 相比，今年各个部门的估计排放量 (KEV 2024) 将有所增
加, 来源：NOS 

  ▲  PBL预测荷兰极有可能无法实现相较1990年减少55%排放的目标, 来源：NOS 

荷兰碳排放目标恐难达成，急需强力措施！

根
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荷兰新闻

据2024年美世全球养老金指数（Mercer Global 
Pension Index），荷兰再次被评为全球最佳退休

制度拥有国。 

2024年美世全球养老金指数

在美世的全球养老金排名中，共对48个国家的养老金
系统进行了比较，依据三个主要类别进行评分：

- 充足性（Adequacy）：即退休人员获得的福利有哪
些，数额是多少？包括：福利、系统设计、储蓄、税收支持、房
屋所有权和资产增长。

- 可持续性（Sustainability）：即系统能否持续提供服
务？包括：养老金覆盖率、总资产、缴费、人口结构、政府债
务和经济增长。

- 完整性（Integrity）：即系统的监管是否能够建立信
任？ 包括：监管、治理、保护、沟通和运营成本。

根据这三个类别，各国被打分（满分100），并根据得分
进行评级。得分超过80的国家会被评为“A”级，而最低得
分的国家则会被评为“E”级。

研究关注如何为退休人员争取最佳养老金结果

每年，该排名都会聚焦一个与养老金相关的热门议
题。2024年的研究重点是：随着养老金计划从以劳动者为
导向的固定收益计划（DB），逐步转向对劳动者不太友好
但更加可持续的固定缴费计划（DC），各国如何为退休人
员带来最佳利益。

简单来说，在DB养老金计划中，领取者可以明确知道
自己退休后将获得的养老金数额，而在DC计划中则没有
这样的确定性。“这就是为什么必须制定政策和原则，确
保DC计划的退休人员能够获得最佳的退休结果。”美世指
出。

荷兰养老体系继续领跑全球

在2023年重返榜首后，荷兰在2024年的养老金系统
排名中成功保持了第一的位置。荷兰的养老金系统在所有
类别中都获得了“A”级，总得分为84.8。

即便荷兰的养老金制度正处于变革中，从以集体福利
为主的结构逐步向个体化的固定缴费（DC）方式转变，该
系统仍然能为退休人员提供高质量的福利，这得益于其强

大的资产基础和稳健的监管。这使荷兰的养老金制度在今
年获得了最高分。

紧随其后的排名中，同样获得“A”级的国家有冰岛、丹
麦和以色列。而排名最末的国家，得分为“D”级的有南非、
土耳其、菲律宾、阿根廷和印度。

2024年全球最佳养老系统排名

根据美世的研究，2024年全球前十的养老系统位于以
下国家：

1. 荷兰 (84.8)

2. 冰岛 (83.4)

3. 丹麦 (81.6)

4. 以色列 (80.2)

5. 新加坡 (78.7)

6. 澳大利亚 (76.7)

7. 芬兰 (75.9)

8. 挪威 (75.2)

9. 智利 (74.9)

10. 瑞典 (74.3)

如需查看完整排名或了解更多关于评估方法的信息，
请访问美世官网。

荷兰养老系统被评为世界第一

根

据安永会计事务所的调查显示，荷
兰14所综合类大学中有10所的财

务状况不佳。2023年，荷兰大学的总亏损
额超过1亿欧元。

报告指出，去年荷兰各大学共同结算
时负债总额为1.05亿欧元。今年，这一数
字预计将大幅翻倍。此外，报告还显示，由
于政府计划削减支出，大学的财务状况可

能会进一步恶化。

“荷兰大学在过去一段时间面临了
不小的压力，”研究员拉尔夫·普尔森表
示。例如，由于新集体劳动协议的生效，工
资成本大幅上涨。“如果收入不相应增加，
大学就会陷入亏损。”报告中并未具体列
出哪些大学目前正在亏损。

削减开支

荷兰新一届政府在其联合执政协议
中提到，计划减少国际学生的数量。对此，
普尔森解释说：“国际学生减少意味着大
学的收入也会减少。因此，目前我们看到
的财务数据可能会变得更糟。这就是为什
么大学必须尽快采取行动。”

现在，许多大学选择推迟某些投资。
这可能会影响预算规划，普尔森补充道。“
推迟某些投资，例如绿色可持续发展或数
字化升级，也能帮助大学节省成本。”

荷兰各大学表示，他们已经在准备削
减开支，主要集中在人员和基础设施方
面。这将导致每堂课的学生人数增加。

荷兰大学陷入
财务危机！
百万亏损，

裁员风暴来袭？

根

兰社会保障局UWV发布的最新数据显示，今年前
九个月，荷兰企业破产数量比去年同期增加了四

分之一以上，同时重组数量也有所增加。不过，由于劳动力

市场的紧缺，很多失业人员很快就找到了新工作。

根据数据显示，向UWV申请集体裁员的企业数量也
增加了36%。集体裁员指的是同一家公司同时解雇多名员
工，这通常发生在重组或财务状况恶化时。此外，向UWV
申请因经济原因解雇一名或多名员工的企业数量也增加
了20%。

“大量职位仍然空缺”

虽然破产和裁员数量有所增加，但申请失业救济金
（WW）的人数仅增加了11%，增长幅度远低于破产和裁

员人数。UWV劳动力市场信息负责人罗布·维特杰斯（Rob 

Witjes）表示，许多人在遭遇集体裁员或公司破产后很快
找到新工作，因此并不需要申请失业救济金。

“几乎所有行业都存在人员短缺，尤其是在医疗、信
息技术、建筑和运输领域。现在有很多职位空缺，雇主们急
需招聘员工。”

不过，对于一小部分人来说，找到新工作可能需要更
长时间。维特杰斯指出：“例如那些有行政背景的人，或者
那些在同一公司工作多年、遇到重组的员工。由于这类员
工往往缺乏培训，他们的转岗可能会稍微困难一些。不过，
即便如此，他们大多数也不会长期失业。”

破产潮来袭！公司倒闭增多，
但失业人数却相对较少！

荷

2024年10月30日
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甜茶和艾丽·范宁，主演鲍勃·迪伦传记片《无名小辈》公布
预告，《金刚狼3》《极速车王》《致命ID》导演詹姆斯·曼高德执
导，“甜茶”提莫西·查拉梅饰演鲍勃·迪伦并亲自献唱，爱德华·
诺顿饰演Pete Seeger，艾丽·范宁饰演Sylvie Russo，莫妮卡·
巴巴罗饰演Joan Baez，波伊德·霍布鲁克饰演Johnny Cash。

影片以1960年代初的纽约音乐界为背景，讲述19岁的鲍
勃·迪伦，从一名不见经传的民谣歌手迅速声名鹊起，他的歌曲
和神秘感在全世界引起轰动。1965年的纽波特民谣节上，他首
次在舞台上使用了电吉他，他的音乐从民谣转向摇滚乐。

无名小辈
A Complete Unknown

�

影视推荐

《青之箱》自预告公布以来，就预定了十月新
番的王霸地位。从俗套开局到不朽篇章，《青之箱》
绝对是十月必看的纯爱神番！

这部剧集的主角是英明初中和高中的学生猪
俣大喜，他是男子羽毛球队的成员。每天早上，他都
会和前辈兼暗恋对象、女子篮球部的鹿野千夏一起
训练。然而，当千夏的父母离开日本去国外工作时，
千夏就搬进了大喜的家中。现在，千夏和他住在一
起，大喜的目标是慢慢发展他们之间的关系，因为
他们都在为各自的球队打赢全国锦标赛而努力。

《再见的延续》是由有村架纯、坂口健太郎将
主演的电视剧，将在在Netflix上线播出。经典的日
式纯爱剧情，救赎与治愈

她在意外中痛失未婚夫，不幸殒命的挚爱却拯
救了另一名男子。这是关于他俩的故事，描述一对
男女在命运安排下相遇，从一声苦涩的“再见”开
始，谱出一段凄美揪心的爱恋。

　　
佐惠子（有村架纯饰）的男友雄介（生田斗真 

饰）向她求婚的那天，一场车祸夺走了他的性命，让
她恸失毕生挚爱。而后，一个名叫成濑（坂口健太郎 

饰）的男子接受了雄介的心脏移植，在妻子三纪（中
村友理饰）的坚定陪伴之下重获新生。这两对男女
的生活本该宛如平行线，却因造化弄人而有了奇异
的交集。冥冥之中，佐惠子和成濑相遇，成濑开始感
受到雄介的记忆在心中慢慢苏醒。

　　
说再见的椎心之痛避无可避，与挚爱道别是生

而为人必将面对的课题。这则爱情故事以北海道和
夏威夷为舞台，在绝美背景的衬托之下，这对男女
的命运相会交织，看他们如何在爱与被爱的隽永记
忆中找到希望，让最后一声再见前的时时刻刻，成
为人生延续的动力。

再见的延续
Beyond Goodbye

2 青之箱     
Blue Box

�

《地狱公使第二季》是延尚昊执导并与崔圭硕共同编剧，金圣喆、金贤珠等
主演的电视剧。

送人下地狱的“宣言”继续发不停，世界陷入混乱。郑晋守议长和朴静子乍
然死而复生，苏涂事务所的律师闵惠珍、新真理教与箭镞卷入错综复杂的风波。

地狱公使 第二季  
Hellbound Season 2

�

《小丑2:双重妄想》是由托德·菲利普斯执导，华金·菲尼克斯、Lady Gaga主
演的音乐电影。该片讲述阿卡姆疯人院心理医生哈莉·奎茵爱上她的病人亚瑟·弗
莱克的故事。

影片延续前作剧情，故事从“小丑”亚瑟（华金·菲尼克斯 饰）被捕后展开，他在
狱中等待着审判日的到来。然而，就在亚瑟与自己的双重人格缠斗之时，他不仅偶
遇真爱，甚至还释放出一直潜藏在内心的旋律。

小丑2：双重妄想 
Joker: Folie à Deux

5
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伦敦市中心发生的致命爆炸摧毁了美国大使凯特·怀勒（凯丽·拉塞尔饰）的
世界。凯特努力重建破碎的生活和四分五裂的团队，而她最担心的事情也随之而
来：这场导致她被派往英国的袭击并非来自敌对国家，而是来自英国政府内部。在
追查真相的过程中，她唯一真正的盟友是她的准前夫哈尔·怀勒（卢夫斯·塞维尔
饰）— 他不仅活得好好的，还参与了很多事情。凯特面临着岌岌可危的婚姻、与英
国外交大臣奥斯汀·丹尼森（大卫·吉亚西饰）的复杂关系，以及来自副总统格雷斯
佩恩（艾莉森·珍妮饰）的一次威胁性访问。

豪宅、国家机密、叛国罪、下午茶 — 由创剧人、剧集主管兼监制黛博拉·卡恩
执导的荣获艾美奖提名的剧集《头号外交官》推出第二季。贾尼丝·威廉斯、艾利克
斯·格雷夫斯和凯丽·拉塞尔担任监制。演员阵容还包括阿丽·安、罗里·金尼尔和
艾托·艾桑多。

头号外交官 第二季  
The Diplomat Season 2

�

爆款R级恐怖片《某种物质》挑战肉体恐惧最极限！

曾经红极一时的好莱坞巨星伊丽莎白（黛米·摩尔 Demi Moore 饰），无法
面对自己老去的容颜，决定使用一种名为“完美物质”的黑市药物，透过注射药
物的细胞复制物质，创造出更年轻、更好的另一个自己（玛格丽特·库里 Marga-
ret Qualley 饰）。“年华老去”及“年轻貌美”的自己该如何共存？会是更强烈的
容貌焦虑大战？还是要不断迎合大众对“美”的期待？一场自我身体主导权的争
夺战即将上演……

某种物质  
The Substance

�

作为跟江户川乱步、久石让等文艺巨匠一样获得日本紫绶带奖章的世界级漫
画大师⸺ 高桥留美子。她所创作出的作品全都是经典著作、时代回忆，比如《犬夜
叉》系列、《乱马1/2》系列、《福星小子》等等。而令人万万没想到的是，已经过去了
三十多年的时间，《乱马1/2》竟然由MAPPA进行重新制作，声优原班人马再次负责
配音。

《乱马1/2》是一部格斗爱情喜剧漫画，讲述早乙女乱马是一名修习武学的日
本少年，来到中国青海咒泉乡修行，不慎落入“女溺泉”，因而遇到冷水就会变成女
孩，遇到热水又会恢复成男孩。而他的父亲，朋友等也因为曾经掉到不同的泉水里
会变身为熊猫、小黑猪、猫、鸭子等等。于是乱马为了达到更高的武术水准以及去
除变身的困扰，而进行的奋斗和笑料开始了！

乱马�/2 重制版 Ranma 1/2�0

惊悚诡异！黑魔法女巫团来了！《旺达幻视》衍生剧！漫威惊悚奇幻动作新剧
《女巫阿加莎》开播，共9集，凯瑟琳·哈恩继续饰演女巫阿加莎，奥布瑞·普拉

扎、乔·洛克、帕蒂·卢波恩、萨西尔·扎玛塔、阿丽·安、黛布拉·乔·拉普等全明星
出演。

臭名昭彰的阿加莎·哈克尼斯在一名可疑的哥特少年帮助下摆脱扭曲魔
咒，却发现自己失去了魔法。少年恳求她带他前往传奇的女巫之路，激起了她的
兴趣。那是一连串魔法考验，如果通过，女巫就能获得她们失去的东西。于是，阿
加莎与这名神秘少年召集一群乌合之众组成女巫团，踏上女巫之路…

女巫阿加莎
Agatha All Along

�

动画25周年纪念作品《ONE PIECE FAN LETTER》改编自大崎知仁创作的小说
短篇《ONE PIECE novel 草帽故事》，讲述了他人视角中的草帽一伙。

脚本为豊田百香负责，而担任作画导演的则是⸺ 负责原作1000话动画化与
艾格赫德篇OP作画的主要成员石谷恵与森佳祐！

在路飞失去了艾斯2年后的香波迪群岛，憧憬着奈美的主人公少女踏上了她
的冒险旅途。这是一个聚焦于没有在追寻绝无仅有的大秘宝 （ONE PIECE）的人们
的故事，从他们的视角描绘草帽一伙的再次集结。

航海王 
One Piece Fan Letter 

�
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荷兰新闻

年在荷兰工作的父母将受益于更高的儿童保育补
贴。从2025年1月1日起，中等收入水平的家庭每

年最多可节省1000欧元。

2025年荷兰儿童保育补贴将增加

10月，荷兰社会事务和就业部宣布，明年将拨款4.29
亿欧元，用于提高儿童保育补贴。据荷兰媒体报道，这使
得荷兰离实现到2027年基本免费提供儿童保育的目标又
近了一步。

从2025年1月1日起，年收入在29,400欧元到159,200
欧元之间的工作父母将获得一些经济支持。目前，政府为
每小时补贴的最高费用为10.25欧元。从明年年初起，这
一金额将增加到10.71欧元。根据该部提供的一个示例，
年收入为63,100欧元的家庭将获得994欧元的额外补贴，
这将使父母的可支配收入增加1.5%。

荷兰政府覆盖的儿童保育费用比例提高

在荷兰，父母可以在支付儿童保育费用后申请补贴。
政府为家庭覆盖的儿童保育费用比例由孩子的数量、保
育类型以及父母的应纳税收入决定。

例如，在2024年，年收入为45,000欧元并有一个孩子
在托儿所的家庭可以获得87.3%的费用补偿。随着明年补
贴的增加，年收入不超过47,404欧元并有一个孩子在托
儿所的家庭将获得96%的补偿，而收入较高的家庭则获
得较低比例的补偿。

提高的儿童保育补贴并不一定对所有父母有利

尽管政府提供补贴，但高昂的保育费用仍常常超过
补贴金额，许多父母因此减少工作天数，以避免支付更多
的保育费用。乌特勒支大学的经济学家托马斯·范·胡岑

告诉媒体：“如果补贴增加使得10个额外的孩子进入托儿
所，那么大约有2位母亲会因此多工作一些。”这表明，即
使保育费用更低，父母也不一定会选择增加工作时间。

此外，更多父母选择将孩子送到托儿所可能会使保育
费用上涨。保育行业的人手短缺可能会加重员工负担，促
使他们要求更高的工资。范·胡岑指出：“如果对保育的需
求增加，保育机构可能会收取更高的费用。”这实际上会
让低收入家庭的儿童保育变得更加昂贵。

2026年冻结每小时收费的计划也可能导致父母自付
更多费用，因为补贴将基于冻结的收费标准，而托儿所却
可能收取越来越高的费用。

2025年荷兰父母将受益于
更高的儿童保育补贴

明

了改善阿姆斯特丹的空气质量，该市目前设
有低排放区，禁止高碳排放的车辆进入。从明

年开始，所有使用化石燃料的轻便摩托车、摩托车、货
车、卡车和船只将被禁止进入S100市环以内的区域。
阿姆斯特丹还计划在2028年将零排放区扩大至A10
环路。

目前，该计划尚未包括私人汽车。阿姆斯特丹的居
民可以通过市政网站扫描车辆牌照，查看新规对他们
的影响，并了解他们的交通工具何时会被禁止进入零
排放区。

交通是阿姆斯特丹空气污染的主要来源之一

根据空气质量专家科斯特的说法，依赖化石燃料
的交通工具是荷兰首都阿姆斯特丹空气污染的主要
来源之一。他告诉媒体：“在阿姆斯特丹，我们每天吸
入的污染物相当于四到四支半香烟的量，阿姆斯特丹
的居民因此平均寿命减少了一年以上。”

科斯特解释说：“与饮酒、吸烟和不健康饮食不同
的是，关于空气质量，我们实际上没有选择。因此，确
保我们呼吸的空气尽可能干净非常重要。”科斯特相
信，只有允许使用可持续能源的交通工具（如电动摩
托车）进入城市，空气质量才会得到改善。

2025阿姆斯特丹
将全面推行零排
放区！燃油车、柴
油摩托将被彻底

禁止入城
为
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荷兰新闻

阿默斯福特的动物收容所上周接收了三只被遗弃的
小猫。它们很可能是因为宠物主人无法承担高昂的护理费
用而被抛弃的。动物保护协会的尼尔斯·卡尔克曼（Niels 
Kalkman）表示：“我们经常在处理弃养案件时发现，高额
兽医费用是主要原因之一。人们无法或者不愿支付这些费
用，结果宠物就被抛弃了。” 

兽医急诊费用尤其昂贵

兽医的急诊护理尤其昂贵，某些治疗的费用甚至可以高
达1000欧元。“很多宠物主人在面对急诊费用时感到措手不
及，”卡尔克曼说道。“这导致动物被忽视、抛弃，或者最终送
到动物收容所。而我们最担心的是那些我们看不到的角落。”

数据显示，越来越多的狗和猫由于主人无法负担兽医费
用而遭到遗弃。全国动物福利检查局（LID）早些时候的一份
报告指出，在过去两年中，猫相关的遗弃案件增加了22%，
而狗的遗弃案件则增加了15%。

荷兰议会计划采取行动遏制不合理的价格

荷兰议会也对高昂的兽医费用感到不满。自由民主党
（VVD）提出了一项提案，建议对宠物护理系统进行改革，并

获得了议会多数派的支持。根据这一提案，兽医的收费标准
需要提前公示，以便宠物主人能够提前了解治疗费用。“这样
宠物主人就不会再被突然的高额账单所吓到，并且能够明确
知道每一项治疗的费用是多少，”自由民主党议员表示。

此外，议会还计划对急诊护理进行干预。“很多急诊护理
业务被一些大型商业连锁机构垄断，它们主导了市场。这导
致了价格上涨。我们认为消费者与市场管理局（ACM）应对
此展开调查，确保这些价格不再不公平。”自由民主党还建议
在急诊护理中引入价格上限。

高昂兽医费用成宠物主心头之痛，
荷兰议会拟出手限制价格飙升

着兽医费用不断上涨，越来越多的宠物主人感
到不堪重负，导致被遗弃和忽视的宠物数量显

著增加。荷兰动物保护协会（Dierenbescherming）表
示，他们越来越频繁地接收被遗弃的动物。荷兰议会
在自由民主党（VVD）的倡议下，准备采取措施，遏制
不断上涨的兽医费用，防止宠物主人因高昂费用措手
不及。同时，政府还将对市场上的大型商业兽医机构
展开调查，以抑制高企的收费标准。

随

荷兰，人们犯下相似的罪行，却并不总是得到相同
的刑罚。没有接受过高等教育且拥有移民背景的被

告，几乎是那些拥有本土背景并拥有高等或大学教育被告
获刑几率的三倍。

对第一类人群来说，他们获刑的几率为23％，而对第
二类人群，这一比例仅为8.3％。这一数据来自荷兰统计局

（CBS）发布的分析。荷兰检察官更容易对拥有移民背景的
嫌疑人进行起诉，法官更可能判定其有罪，并且这些人群
更频繁地被判处监禁。

这一效应在所有被研究的十五种犯罪中都可以观察
到。无论是“简单”的盗窃（如商店盗窃或扒窃），还是涉及
暴力的案件，如虐待甚至谋杀与过失杀人等犯罪。在统计
中显示，被告的受教育程度带来了最大的差异，这一因素
比移民背景的影响更大。结合这两种特征后，效果尤为显
著。

这份报告分析了120万件公共检察院的决定、超过50
万份法庭裁决和超过20万起监禁判决。这是第一次在这些
数据中纳入受教育程度的影响进行分析。

关键说明

需要指出的是，无法从数据中直接看出判刑差异的原
因。例如，判刑可能会因为嫌疑人是否有前科而有所不同，
通常法官对有前科的嫌疑人会判处更高的刑罚。因此，数
据中无法解释为何刑罚有所差异。

个人情况影响

除了数据分析，调查人员还与几十位检察官、法官和
律师进行了访谈。司法系统中的从业者解释，判决差异的
部分原因在于法官有权考虑被告的个人情况。

许多被调查的法官认为，社会地位较高的人有更多可
以失去的东西。法官雅科·扬森（Jacco Janssen）表示：“个
人情况可以分为三个类别：工作、居住以及关系。在刑期和
社区服务之间的选择上，我们更倾向于让那些有工作的人
保住他们的职位。如果剥夺了他们的工作，可能对他们个
人和社会都会造成更大的损害。”

对此，多名律师表示质疑。律师米兰·范·胡尔斯特  
（Milan van Hulst） 说道：“那些本已处境艰难的人一旦

入狱，出狱后会更加落后。他们无法获得无犯罪记录证明，
每次求职或申请住房时，都必须解释他们在过去发生了什
么。这会让他们的生活更加困难。”

“没有公式和统计”

荷兰司法委员会（该组织代表荷兰法官）的书面声明
中指出，没有人能完全避免潜在的无意识偏见，包括法官
在内。不过，他们会不断“反思”这一风险。“法官的任务是
决定适当的刑罚，以实现对被告人及社会最好的效果。歧
视或阶级司法与司法的核心价值观背道而驰。每个被告都
有权获得公平的审判。”司法委员会还表示，这些数据“大
体上与我们从以往研究中得出的结果相符”。

荷兰检察官办公室（OM）对这些发现没有发表具体评
论，但强调“量刑不是简单的公式和统计，而是基于权衡和
实用智慧。”

荷兰司法与安全部在回应中表示，其下属的科研与文
件中心（WODC）已于今年6月启动了一项关于有移民背景
人员在刑事司法系统中过度代表的研究。该研究还将探讨
社会经济地位是否会在刑事司法链条中导致不公平待遇。

同罪不同罚？ 荷兰的低学历移民获刑几率更高！
在

兰政府已经起草了一项法令草案，计划
从2025年起提高交通罚款的金额。如果

该草案获批，大部分常见的交通违规行为将面
临每项增加10欧元的罚款。

交通违法罚款涨价

中央司法收款机构（CJIB）表示，荷兰的交
通罚款金额将根据通货膨胀进行调整。这意味
着，2025年交通罚款将上涨约3.2%。 

根据荷兰公共检察院（OM）的数据，新的罚
款标准将使轻微的交通违规行为与更严重的
违法行为受到几乎同等严厉的惩罚。例如，驾
驶时使用手机（即非免提操作）的罚款将从430
欧元增加到440欧元，而无理由驾驶在左车道
的罚款将从280欧元提高到290欧元。非法占用
残疾人停车位的罚款将从500欧元增加到510
欧元。

阿姆斯特丹超速罚款

超速罚款也将上涨，尤其是在阿姆斯特丹
这样的城市，这可能会让司机面临高昂的罚

款。自去年12月荷兰首都引入新的30公里/小
时限速以来，已有成千上万的司机因超速被罚
款。

根据CJIB的数据显示，仅在阿姆斯特丹的
这些道路上，从5月到8月，已开出了将近4万张
超速罚单，相当于每天320张。超速的最低罚款
为58欧元，而超速50公里/小时的罚款为266欧
元。

政府用交通罚款填补预算缺口

就在一年前，荷兰公共检察院还曾呼吁降
低交通罚款，称不断上涨的罚款可能会导致司
机的抵触情绪和紧张关系。然而，政府并未理
会这些警告，反而在今年将罚款提高了10%，
而2023年已上涨了8.6%。

据报道，罚款的提高是为了填补荷兰司法
与安全部预算中的缺口。通过增加交通罚款，
政府计划到2028年筹集约5900万欧元。为此，
政府计划增加数字测速摄像头和其他专门抓
拍司机使用手机的交通摄像头的数量。

荷荷兰交通罚款将再度上
涨，政府填补预算缺口

2024年10月30日
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旅行

冬日的浪漫之旅,
哈尔滨！

1898年中东铁路的横空出世，将中国北面一个小小的渔村的命运
引向了外面的世界，欧洲文明登堂入室，40 多个国家、30 多万侨民相
继涌入，19 个领事馆先后成立。欧洲几个世纪的文化积淀和最新工业
革命成果在这里汇聚，这座中国最早的移民城市，在 1912 年的时候有
七成人口是欧洲人。这座城市便是哈尔滨。

去年的冬天，哈尔滨这座具有异国风情的魅力城市属实大火了一把。
美丽的松花江蜿蜒穿过，涤荡着这座百年冰城，走进冬天的哈尔滨，就
像走进了童话故事里。

哈尔滨火车站是19世纪末的古老建筑，欧式风格的拱顶、浮雕、钟楼，
全墨绿色的钢架结构，像是从魔法世界穿越而来，俨然 9� 站台，于是便
有了霍格沃兹的入口在哈尔滨的传说…… HarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbinHarbin
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东北虎林园，位于松北区松花江北岸，与太阳岛风景区毗邻，占地面积144万平米。
其中虎园占地36万平米，是出于保护世界濒危物种东北虎而建立的园林。林园具有科普
教育功能的科普陈列馆和供游客参观观赏的野化驯养区、成虎区、育成虎区、种虎区、狮
虎区、非洲狮区、虎王区、幼虎区、步行区和观虎台等11处参观景点。

东北虎林园

曾经的哈尔滨是一座沉浸在教堂钟声里的城市，据不完全统计，哈尔滨曾经存在超
过70座不同教派的教堂。历史上的哈尔滨，宗教种类之多，教堂寺庙之繁，在中国的城市
中实属罕见。

在哈尔滨这么多教堂中，圣索菲亚大教堂多年来独领风骚。教堂位于道里区索菲亚
广场，是一座始建于1907年（清光绪三十三年）拜占庭风格的东正教教堂，最初为沙俄东
西伯利亚第四步兵师修建中东铁路时修建的一座随军教堂。1923年9月27日，圣·索菲
亚教堂重建，历时9年，于1932年11月25日落成，成为远东地区最大的东正教堂。

教堂平面设计为东西向希腊十字，墙体全部采用清水红砖，既受拜占庭建筑风格影
响，主穹顶、钟楼又有俄罗斯传统的“帐篷顶”、“洋葱头”造型。上冠巨大饱满的穹顶，统
率着四翼大小不同的帐篷顶，形成主从式的布局，错落有致。

圣·索菲亚
大教堂

中央大街，位于道里区，松花江南
岸，北起松花江畔的防洪纪念塔，南至经
纬街，终点是圣索菲亚大教堂。中央大街
全街建有欧式及仿欧式建筑71栋，并汇
集了文艺复兴、巴洛克、折衷主义及现代
多种风格市级保护建筑13栋，是中国国
内罕见的一条建筑艺术长廊。

中央大街

松花江自西向东横贯哈尔滨市域，
市区河道长约35km，属典型平原冲积性
河流，平面形态呈现为上宽下窄。

历经百年沧桑的哈尔滨松花江大
桥，曾经是中东铁路第一长桥。

冬季，是真正的“北国风光，千里冰
封，万里雪飘”，冰封的松花江上可以走
人，冰层大致半米多厚，积雪软绵绵的，
可以试着走过江，还能乘马车过江，坐缆
车过江。在靠近防洪英雄纪念塔的地方
还有滑雪圈、滑冰道、打冰嘎等等花式东
北冬季项目。

松花江

老道外，位于道外区，是哈尔滨最早的市中心。中华
巴洛克风情街，它是南勋街与靖宇街之间，包含老道外
南三，南二，南头道街的一片老建筑群。南勋街和靖宇街
是东西走向，南头道街到南三道街是南北走向。

老道外

国内唯一一个位于城市中心的江漫滩湿地草原型
沿江生态区。岛上总面积88平方公里，是哈尔滨的城市
名片。夏天是避暑胜地，冬季有国内规模最大的雪主题
冬季乐园。

太阳岛风景区

目前国内最大的滑雪场，雪场设施完善，共有50多
条不同级别滑雪道。

亚布力滑雪
旅游度假区

哈尔滨的建城史可追溯到公元1115年，这一年女真首领完颜阿骨打，决定摆脱辽王
朝的控制建立属于女真人的国家，所选定的都城位于哈尔滨阿城区。这个新的政权就是
后来入主中原，将大宋王朝变成“南宋”的金王朝，哈尔滨是女真龙兴之地，但哈尔滨的
城市史在金亡之后一直处于中断状态，因此哈尔滨不如中原各城市有着厚重的积淀和
珍贵的文物。

如果对清朝以前的历史感兴趣，可以看看完颜阿骨打金太祖陵，或者去依兰看看五
国城，那是囚禁徽钦二帝的地方，亦是岳飞心心念念要迎回二圣的地方。博物馆方面，金
上京历史博物馆相对更具代表性，因为讲述的是哈尔滨作为金朝首都的辉煌历史。

金上京历史博物馆，位于阿城区南郊，东临金上京会宁府（皇城）遗址，南傍金代开国
皇帝完颜阿骨打的初葬地―― 金太祖陵址公园，北侧是即将复建的金代古寺宝圣寺，共
同构成了金源文化旅游区。

金上京
历史博物馆

哈尔滨的别称很多，因为冰期时间较长，有“冰城”之称，也有被称为“东方莫斯科”
或“东方小巴黎”。

哈尔滨的冰雪资源得天独厚，冰雪文化也是源远流长，“冰雪大世界”从1999年举办
以来，今年已是第26届，这也是世界最大的冰雪主题乐园。

第二十六届哈尔滨冰雪大世界，园区设计和建设将充分融合亚冬元素，整体面积扩
大到100万平方米，总用冰用雪量达30万立方米，打造更为璀璨夺目的冰雪主题乐园。

梦想大舞台是哈尔滨冬天最火爆的室外演出活动，在零下二十几度的夜晚室外“蹦
迪”，去年的“万人羽绒服雪地派对”的场景仍是历历在目。“哈冰秀”是哈尔滨最具特色、
最具国际水准的顶级演出，来自不同国家和地区的艺术家们位观众奉上精彩的节目。

哈尔滨
冰雪大世界

2024年10月30日
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關於中橋社區中心

中橋社區中心是一家文化
與社區服務中心，地點位
於海牙市Zuidwal區，鄰近
市中心和Schilderswijk。
中橋社區中心的宗旨是為
了讓華人社區與海牙市之
間建立更密切的關係，另
外也提供服務給新移民、
老年人和弱勢社群 。我們
也為年輕人和長者提供社
會、文化及教育方面的服
務和活動 。居民和社會團
體也可以租用我們中心的
場地來舉辦活動。

De Chinese Brug
Stichting De Chinese 
Brug  is een cultureel wel-
zijnscentrum dat u kan 
vinden aan de Zuidwal te 
Den Haag, op het randje 
van stadsdeel Centrum 
en de Schilderswijk. Onze 
naam duidt op onze ster-
ke verbinding met de Chi-
nese gemeenschap bin-
nen de stad, maar wij zijn 
er ook voor de rest van de 
Hagenaars in stadsdeel 
Centrum en daarbuiten. 
Andere belangrijke groe-
pen waar wij ons op rich-
ten zijn mensen met een 
migratieachtergrond, ou-
deren en zwakkeren in de 
samenleving. Wij zetten 
ons in op sociaal-maat-
schappelijk, cultureel en 
educatief vlak voor jong 
en oud middels welzijns-
diensten en culturele 
activiteiten. Ook worden 
onze ruimtes gebruikt 
door bewoners(groepen) 
en maatschappelijke or-
ganisaties. 

Stichting 
de Chinese Brug

Zuidwal 94
2512 XV Den Haag

T: 070 361 6689
www.chinesebrug.nl

30 oktober 2024  |  2024年10月30日

Brugnieuws

dechinesebrug

Jaarvergadering

Op 18 juli was het weer zover. Op deze dag organiseerden wij 
de jaarvergadering van Stichting De Chinese Brug. We vertellen 
aan onze gemeenschap hoe het gaat met de stichting en hoe de 
toekomst eruitziet voor ons. 

Veel mensen zijn dit jaar langsgekomen om te luisteren naar 
voorzitter Atom Zhou. Hij deelde dat het goed gaat met de 
stichting en dat we, met dank aan alle donateurs en vrijwilligers, 
weer een mooi jaar tegemoet gaan. 

We zullen meer gaan inzetten op het verhuren van ruimtes en 
het verbreden van de doelgroep om verschillende mensen uit 
Den Haag naar De Chinese Brug te trekken. We zullen ook meer 
reguliere activiteiten gaan organiseren, die voor jong en oud 
interessant zijn om te bezoeken. 

Achteraf moest er natuurlijk, zoals het hoort op De Chinese 
Brug, gegeten en gedanst worden. We kijken terug op een 
geslaagde dag en hopen iedereen volgend jaar opnieuw te 
mogen verwelkomen bij onze jaarvergadering!

Een typische woensdag op De Chinese Brug

��:��   Aan het begin van de dag opent Jialin de deuren van 
De Chinese Brug voor allerlei soorten bezoekers. Van onze 
dansgroep tot gasten voor onze maaltijdvoorziening, mensen 
vanuit heel Den Haag komen over de vloer!

��:��    Ons kookteam arriveert op De Chinese Brug en 
begint in de keuken met het voorbereiden van een warme 
lunch.

��:��   Onze eerste gasten komen binnen om te genieten 
van een praatje en een kopje koffie of thee in de eetzaal. De 
eerste geuren van het eten komen al binnendrijven uit de 
keuken. 

��:��   Het eten wordt geserveerd.

��:��   De karaokemachine wordt aangezet door onze 
gasten, maar dit kan per dag verschillen. Soms is er dansles 
of andere soorten lessen, zoals bewegen op muziek voor 
ouderen. 

��:��   Ons kookteam start met het voorbereiden van de 
avondmaaltijd. We hebben een hoop reserveringen binnen 
gekregen, dus het wordt een hele klus!

� � : � �    D e  e e r s t e  m e n s e n  a r r i v e r e n  v o o r  o n z e 
maalt i jdvoorziening.  We eten elke week wat  anders, 
variërend van gewokte noedels tot stamppot. 

��:��   Het voorgerecht wordt geserveerd, vaak een soepje. 
Erna volgt de hoofdmaaltijd en een toetje om het af te 
sluiten. 

��:��   Na de afwas en de laatste controle doet Jialin weer 
alle deuren op slot. Morgenvroeg is zij er weer!

年 会

7月18日，中橋基金會又迎來了一年一度的年會。在這
一天，我們向社區成員分享了基金會的運營狀況以及未來
的發展藍圖。

今年的年會吸引了許多朋友到場，大家齊聚一堂，聆
聽我們的主席周蔚宗先生的報告。他分享了基金會在過去
一年的良好運營狀況，並特別感謝所有捐贈者和義工們的
支持，正是因為有了他們的無私奉獻，基金會才能展望一
個更加美好的未來。

未來，我們將更加注重場地租賃業務的發展，並擴展
我們的服務對象，吸引更多來自海牙各界的朋友來到中
橋。我們也計劃組織更多有趣且豐富的定期活動，讓不同
年齡層的參與者都能找到自己喜愛的項目，享受其中。

按照中橋的傳統，年會後我們舉行了熱鬧的餐飲和舞
蹈活動，讓大家在輕鬆的氛圍中度過了一個愉快的晚上。
我們對這次年會感到十分滿意，也期待明年再次與大家相
聚！

中 橋 的 星 期 三
� � : � �  每個星期三一大早，協調員Jialin就為中橋社區
中心的忙碌一天拉開序幕，迎接來自海牙各地的訪客。無
論是來參加舞蹈班的朋友，還是前來享用美食的客人，大
家都在中橋找到屬於自己的快樂時光。

1 � : � �  我們的廚師義工團隊陸續抵達中橋，開始為午
餐做準備。

1 1 : � �  第一批客人入座，邊享用咖啡或茶，邊與朋友們
聊天交流。此時，廚房裡已經飄來了陣陣食物的香氣，讓人
胃口大開。

1 � : � �  午餐正式開始供應。

1 � : � �  卡拉OK時間到了，客人們一展歌喉。有時，我們
也會根據當天的安排，舉辦舞蹈課或其他活動，如老年人
音樂健身課程，讓大家動起來，保持活力。

1 � : � �  廚師團隊再次忙碌起來，開始準備晚餐。

1 7 : � �  晚餐的客人陸續到來。我們每週提供不同的特
色餐點，從經典的炒麵到荷蘭傳統燉菜，各種美食供大家
品嘗。

1 � : � �  晚餐正式開始。前菜通常是一碗美味的湯，隨後
是主菜和精緻的甜點，讓大家的味蕾得到充分的滿足。

1 � : � � 當洗碗和清理工作結束後，協調員Jialin會再次
檢查每個角落，然後鎖好大門。結束了一天的忙碌，她將為
明天的迎客做好準備！

中桥年会圆满落幕：
加强社区凝聚力，推动多元
服务与未来发展新战略

chinatimesnl
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以ChatGPT为代表的人工智能前沿应
用，预示并推动着人类第四次工业革命的
来临；而中美关系展现出来的零和博弈趋
势，让欧洲成为中国数字企业的出海战略
新高地。电动汽车、电池和光伏所谓“新三
样”中资企业已大举进驻欧洲，而以游戏、
电子支付和算法基础等人工智能领域的中
资数字企业也纷至沓来。在2024年欧洲杯
13家官方顶级赞助商中，包括支付宝等5
家企业来自中国，就是中国数字企业出海
的一个鲜明写照；而在10月22日，一家大
型算法基础设施提供商——超聚变欧洲总
部的开启，昭示着中资数字企业出海的又
一个高潮。

“不出海，就出局”；但欲出海，需先破
局、再布局，方能取得胜局。毋庸置疑，在人
类文明发展的进程中，欧洲尤其是现在的
欧盟一直打造自身为“人类游戏规则的制
定者”。在人工智能包括芯片和数据中心等
AI基础设施领域，多年来，欧盟通过法规引
领、财政资助、资源重塑等多种方式整合推
进，希望在世界范围的AI竞争中缩小与中
美等人工智能技术大国的差距，改善成员
国之间联动不足、科技创新生态系统分散、
尤其是商业化能力相对不足的问题，全面
提振欧洲人工智能发展信心和欧盟独特的
人工智能创新之路。而这，对于中资数字企
业尤其是基础上设施服务商而言，恰好是
难得的机遇。下面，笔者就尝试从欧盟政策
法规和产业战略两个方面，给读者聊聊欧
盟在人工智能领域的发展。

一、欧盟人工智能的法规政策

1. 《人工智能法案》

2024年5月21日，欧盟理事会正式批
准欧盟《人工智能法案》（Artificial Intel-
ligence Act），这部法案历时三年、一波三
折，终于走完欧盟立法进程并正式生效。作
为人类历史上第一部AI立法，该法案被普
遍认为是全球首部对人工智能领域进行全
面监管的法律，对于欧盟乃至世界都具有
里程碑意义。

《人工智能法案》对进入欧盟市场的
人工智能系统制定了统一的监管规则，旨
在确保在欧盟范围内使用的AI系统的安全
性、透明性、可追溯性、可解释性和非歧视
性，减少AI系统对人权和社会秩序的冲击，
同时鼓励AI领域投资和创新，为AI领域技
术发展留有空间。

2. 《欧洲芯片法案》

而在去年的9月21日，《欧洲芯片法案
European Chips Act》也正式生效。这一法
案主要是从产业发展角度推动考量，欧盟
委员会发布公告称，该法案有助于强化欧
洲芯片生产能力，建立芯片设计生态系统
并支持芯片产业链创新，到2030年将欧盟
芯片产量全球份额由10%提高到20%。

该法案主要包括三方面内容：一是落
实欧洲芯片倡议，促进科研技术转化，推动
欧洲企业开发利用新技术。二是鼓励公私
部门资金建设芯片生产设施，明确成员国
政府可向先进芯片制造厂提供国家补贴。
三是在欧委会和成员国间建立协调机制，
加强原料供应、芯片供求等信息监测，以降
低产业断链风险。

3. 《2030数字罗盘：欧洲数字十年之
路》

其实，早在2021年3月11日，欧盟就发
布了《2030数字罗盘：欧洲数字十年之路》
计划，该计划根本目标是落实欧盟委员会
主席冯德莱恩关于“增强欧洲数字主权”的
要求，其中明确提到：“欧盟生产的尖端、可
持续半导体产业的产量至少占全球总产值
的20%，产能效率将是目前的10倍”。

这些政策法规，从制度规制、产业引领
和资源整合等领域，为欧洲人工智能产业
奠定了可持续发展的基础。这对于我们中
资数字企业而言，不仅是产业拓展的战略
机遇，更是不可多得的“游戏规则”学习平
台。

二、欧盟人工智能的发展路径

在《人工智能法案》生效伊始，欧盟就
在其官网公布了《欧洲人工智能的路径》

（European approach to artificial in-
telligence）。路径强调，欧盟对人工智能
将以以卓越和信任为中心，旨在提高研究
和产业能力，但同时确保人类安全和基本
权利。在这一路径下，欧盟委员会就提出了
一揽子人工智能创新计划（AI innovation 
package）。这里笔者为大家详细介绍一下
这个“人工创新包”的主要内容，也为中资
数字企业出海欧洲提供一些基本的思路。 

欧盟人工智能创新计划主要包括六大
项内容，分别是：

1. 为欧盟激活人工智能（GenAI4EU）

该项目主要是产业发展角度，赋能欧
洲 14 个产业生态系统以及公共部门开发
新用例和新兴应用领域。这些领域包括科
学发展、虚拟世界和数字孪生、公共部门、
机器人、健康医疗、生物化学、材料与电池、
制造工程、气候变化和环境可持续、移动物
联、网络安全、航空产业及农业食品等14个

领域，主要是从产业整合和联动方面，打通
人工智能对产业发展的增值赋能。

 2. 人工智能办公室（AI Office）

    “兵马未动、制度先行”，这是欧盟一
直以来的发展路径。所以，在立法和政策
出台的同时，欧盟委员会在内部成立了欧
洲人工智能办公室，它将作为欧洲人工智
能专业知识的中心，为单一的欧洲人工智
能治理体系奠定了基础；同时，支持可信赖
人工智能的开发和使用并防范人工智能风
险。

3.人工智能初创企业及创新联动（AI 
Start-up and Innovation Communica-
tion） 

这一项目包括四部分内容：第一、财政
支持。通过“地平线欧洲”和“数字欧洲”计
划，为生成式人工智能产业提供资金支持，
到 2027 年，公共和私人投资计划投入约
为 40 亿欧元。第二、加强欧盟生成性人工
智能人才库；第三、进一步鼓励公共和私人
对人工智能初创企业和扩大规模企业的投
资，包括通过风险投资或股权支持；最后，
加速开发和部署欧洲通用数据空间（中心）
建设。这一条，笔者在后面也会稍作拓展。
总之，相信许多中资数字企业都会从这一
条目内容下，看到令人心动的商业机遇。

4. 人工智能工厂（AI Factories）

人工智能工厂主要是利用“欧洲高性
能计算联合体”（EuroHPC）的超级计算能
力，来开发值得信赖的尖端生成式人工智
能模型。计算能力、数据资源和顶尖人才在
人工智能领域的重要性不言而喻，欧盟希
望人工智能工厂能够整合这三要素，推动
技术进步为欧洲带来广泛的经济效益。欧
盟委员会也已经启动了建立人工智能工厂

（AI Factories）的招标工作，人工智能工
厂不仅将成为科技创新的关键支柱，还承

载了欧盟希望通过技术进步推动经济增
长、增强社会福利，并在全球科技竞争中占
据一席之地的愿景。

欧盟人工智能创新计划 （AI innova-
tion package）的最后两项内容，分别为
支持欧盟成员国建立语言技术联盟 （The 
Alliance for Language Technologies），
简称 ALT EDIC和智能社区数字孪生项目

（CitiVERSE EDIC）。语言技术联盟 (ALT-
EDIC) 旨在开发语言技术的通用欧洲基础
设施，以解决用于 AI 解决方案培训的欧洲
语言数据短缺问题，并维护欧洲的语言多
样性和文化丰富性。这将支持欧洲大型语
言模型的发展。而智能社区数字孪生项目

（CitiVERSE EDIC）将应用最先进的 AI 工
具，来开发和增强智能社区的本地数字孪
生，帮助城市模拟和优化从交通管理到废
物管理等管理流程。

三、欧洲的数据中心（IDC）及算力基础
设施

众所周知，强大的计算能力是人工智
能工厂的核心功能。随着AI模型变得越来
越复杂，模型训练所需的计算能力呈指数
级增长，传统计算资源已经难以满足这些
要求。借助欧洲高性能计算联合体的资源，
欧盟人工智能工厂希望能加快AI开发的速
度，提高模型的精度，支持更为复杂的创新
项目。而这一切，都需要数据中心等算力基
础设施作支撑。尤其是数据中心作为算力
的集中部署场所，必将成为欧盟重点支持
和推动的建设项目。

实际上，由于稳定的政经环境和全球
云计算需求的推动，欧洲数据中心市场一
直保持在高速增长态势，而FLAP-D（法兰
克福、伦敦、阿姆斯特丹、巴黎和都柏林）
地区，一直都是欧洲乃至全球数据中心的
重镇。从市场规模上，预计到2026年，欧洲
数据中心市场规模将达520亿美元，预计
在2026-2030年，复合年增长率将为 5.3%
。但另外一方面，欧洲数据中心市场又较
为分散，包括 Digital Realty Trust, Inc.
、Equinix, Inc.、NTT Ltd.、法国无线电话
公司 - SFR 和 Virtus Data Centers Prop-
erties Ltd前五名企业仅占据了市场的
26.68%。这些，也为中资数字企业尤其是
算力基础设施服务商提供了相应的空间。

在欧盟各国中，除法国外，欧洲大陆的
荷兰、德国两国更是备受数据中心建设者
的青睐。开放自由的文化背景、得天独厚
的地理和优异的网络资源，拥有众多跨国
公司和上百家商业数据中心，让荷兰成为
欧洲数据中心的主要集散地。目前荷兰数
据中心资源主要集中在阿姆斯特丹，在互
联互通网络服务上，阿姆斯特丹和法兰克
福作为Serverius两大数据中心与欧洲骨
干节点，成为超大规模数据中心建设的青
睐之地。但由于土地和电力资源限制，也将
推动数据中心向阿姆周边二线市场发展。
德国市场作为欧洲第二大数据中心托管市
场，数据中心相对集中，约90%的数据中
心均分布在法兰克福。预计2026年德国数
据中心市场规模将达17.9亿美元，复合年
均增长达2.35%，市场资源长期紧缺。而这
些，都将是中资算力基础设施提供商的黄
金机遇。

欧盟人工智能发展对
中资数字企业出海的机遇与挑战

科技

陈安之  莱顿大学欧盟研究博士 现任职某中资企业欧洲总部
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温州日报记者 翁卿仑

从温州来，明代祝允明在《猥谈》
中 说：“ 南 戏 出 于 宣 和（1119―
1125年）之后，南渡（1127年）之

际，谓之温州杂剧。”被誉为百戏之祖的南
戏，正诞生于900多年前的温州。

刚过去不久的国庆长假，温州依旧散
发出了戏曲故里的独特魅力：位于九山
公园的九山书会，推出了沉浸式实景“南
戏+旅游演艺”剧目《@南戏故里》；乐清
市推出传统与现代交融的越剧《碧玉簪》
展演；平阳县推出平阳木偶戏系列公益活
动……

“来温州，看好戏”，如今不仅是许多戏
迷的评语，也成了诸多来温游客的说法。

回首一年前，央视戏曲春晚自开办33
年来，终于回到了戏曲发源地温州，并首

次将主场移步户外的九山书会现场。宋朝
时，正是温州九山书会的才人编纂了《张
协状元》，这是中国迄今所发现最早、保存
最完整的中国古代戏曲剧本。这台晚会，
最终收获了36亿次点击、13亿个点赞。南
戏故里温州，再度因戏出圈。

九山书会 不止于戏

随着温州戏曲再度出圈，九山书会的
舞 台 上，时 常 有 好 戏 上 演，眼 下，这 里 也
成为温州新兴的游人必打卡点之一。去年
五一期间，九山书会重磅推出了全国首个

“戏曲+”主题市集―― “九山书会·大宋
戏仓”。如今，每逢节假日，“九山书会·大

宋戏仓”的市集摊位前，便人头攒动。

今年7月，原创沉浸式越剧《凤冠》登
陆九山书会南戏艺术空间，每逢周末演
出的这台青春版戏曲，截至目前，场场爆
满。国庆期间，沉浸式实景文旅剧《@南戏
故里》也在九山书会主舞台连演三天，该
剧带领观众穿越时空隧道，探寻南戏的秘
密；对话古人先贤，沉浸南戏的笙歌。因为
构思新颖，主打年轻时尚，《@南戏故里》
同样赢得了许多年轻人的好感。

戏从温州来 向着全国去

去年6月，温州启动“戏从温州来”南
戏文化周活动，系统塑造“南戏故里”文化
品牌，从上海到北京再到广州，为一批批
观众呈现了充满浓浓温州元素的“南戏盛
宴”。南戏文化，因此走向全国、走向世界。

除了经典南戏“走出去”，还有精品戏曲
“引进来”。今年4月，来温州·看好戏―― 

2024“戏从温州来”南戏经典文化周活动
登陆温州。瓯剧、永昆、越剧、京剧、粤剧、
秦腔、温州鼓词等多种艺术形式在温州相
会，此次演出，汇集了上海昆剧团、广东粤
剧院等顶级团队，还有温州市瓯剧艺术研
究院、温州市越剧院、永嘉昆剧团、平阳木

偶戏传承保护中心等本土专业院团、优秀
团队，更特邀多地名家、名角交流演出，共
唱好戏。

走进古村，邂逅地方好戏

百戏之祖是南戏，昆曲则是其中珍品。
永嘉昆曲，是结合了昆山腔与其他地方戏
优点而形成的风格独特的地方戏曲剧种，
2001年作为“昆曲”子项目被联合国教科
文组织列入“首批人类口头和非物质遗产
代表作”名录，2006年被列入国家级非物
质文化遗产名录。

眼下，永嘉昆剧团成立75周年系列活
动正在紧锣密鼓的开展中。

国庆期间，楠溪江旅游主打“新中式”，
风雅宋韵、唐风古韵等国风成为了焦点，
其中，芙蓉古村举办了“宋韵芙蓉”盛会，
邀 请 游 人 走 古 村、入 宋 镜、赏 戏 曲、游 宋
园。游人漫步在古村里，古老的戏台上，永
嘉昆曲与此环境相得益彰。

此外，永嘉乡间还一直有民间乱弹戏
班的传承。如今每逢周末，在丽水街景区，
游人也能与正在上演的永嘉乱弹邂逅。

温州好戏，上演了900年，无论在古城
还是古街，依旧未完待续。

温州风采

温州戏： 游走故里，好戏不断

感谢温州市侨联和《温州日报》对于本版的无私支持和帮助！

戏

温州日报记者 昭普

庆假期，美景美食，吸引了全国各
地游客来温润之州打卡。作为旅
游“吃喝玩乐”中的第一站，温州

用独有的味道，俘获了众多新“粉丝”，让
他们领略到这个城市的“活色生香”，如此

“鲜动”。

逛城打卡，寻味市井烟火味

杭温高铁再次拉近了温州与其他城市
的距离，这个国庆假期，来温游客明显增
多，温州的名小吃、特色卤味变身“网红”，
许多沿街的小吃店前每天排起了长队，温
州城终于有一种被热情高涨的游客“包
围”的感觉。

市区五马街、各地景区人山人海，许多
美食探子更青睐深入探寻当地的古早味。
闹市街巷、老城菜市场，这里的小店、摊位
藏着各式温州小吃、熟食。

公园路糯米饭、解放路长人馄饨、九山

冰淇淋、南门鱼丸汤……在杭大学生小刘
在朋友圈晒出了温州美食地图。国庆第一
天，他就约好一帮同学坐上开往温州的第
一趟高铁，来打卡各种特色美食。

菜市场，作为一座城市最具烟火味地
方，汇集了丰富多彩的市井生活和人文历
史。如今，也成为许多旅拍、美食博主乐于
分享的热门地。坐S1线去瑞安逛菜场，在
望江菜市场寻“网红食品”―― 瑞安麻油
鸭；自驾奔赴海岛洞头赶海归来，不忘去
老城菜场口，捎上现做的墨鱼饼；游览雁
荡山之余，去清江尝尝三鲜面，再去蒲岐
菜市场，买上一包“猪油渣”，酥酥脆脆，咸
香有嚼劲……富有特色的各地美食，同样
吸引了各路游客慕名前来。

极具老城烟火味的卤味熟食，在每个
食客心中是有“品牌”的。如温州本土作家
吕相国所介绍，那些老城巷口转角的“熟
食摊儿”，往往有温州人借酒谈天的首选
美食。这里藏着城市“原住民”的家常味
道，也是吸引外地游客的特色城味。

“国庆节，带孩子回老家，特意去了一
趟菜市场。”离开温州多年的王女士坦言，
最让她想念的家乡美食是鱼饼、鸭舌、薰
鹅、炸响铃……就藏在家门口的菜场熟食
摊儿。

打卡一座城市，最好的方法是去寻找
在 地 的、生 活 的、充 满 烟 火 气 的 地 方。如
果来温州，不妨将第一站就选在就近的菜
场、巷弄，温州的小吃店、熟食摊儿会带来
意外的惊喜。

排档沸腾，品味海鲜“家烧”

对一个城市夜生活的诠释，最集中的
莫过于大排档，温州尤其如此，华灯初上，
排档早早沸腾。

洞头海鲜、永强海鲜、苍南海鲜、乐清
海鲜……“鲜”是温州大排档的一大特色，
食 材 好、味 道 好、生 意 好，形 成 了 良 性 循
环，温州的大排档，用浓浓的“鲜味”打开
温州人的胃口，也吸引八方的游子过客。

“安排一顿温州家烧海鲜，更显人情
味。”市民杨先生招待外地客人，特意选在
了益展坊，带着客人一起选海鲜、点菜，不
仅感受温州大排档的魅力，也拉近了主人
与客人的距离。

江海小鲜，现点现烧，这是温州排档主
打“人家烧”的模样。“温州菜和台州菜很

像，突出家烧味道。”来自台州的游客王先
生经常来往两地，作为一名资深“吃客”，
每次来温都会约上三五知己，点上几道招
牌“家烧”，海鲜炒粉干、跳鱼烧咸菜、家烧
大银鲳、鱼头豆腐汤，再加一箱双鹿啤酒，
开启美食之旅，与朋友畅谈至凌晨。

国庆假期，瓯正味、益展坊、正阁海鲜、
水心柏林排档、松台焰记人家烧等本土大
排档，几乎天天爆满排队。温州的大排档
往往承担了晚餐、夜宵的双重功能，菜肴
兼顾了传统、流行双重功效。南北方、海内
外的客人只要走进温州大排档，总会遇到
自己喜欢的味道。

大排档作为温州夜市经济的灵魂，融
入到市民大众的生活中，延续了温州自古
以来的饮食习俗。它们遍布在城区的大街
小巷，带给人们缤纷夜生活，也吸引着全
国各地客人来此打卡，寻找家烧美味，感
受不一样的夜温州。

温州味：
活色生香，何以“鲜动”

国
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《黑神话：悟空》背后的制作公司，注
册办公地址就在深圳南山区。

七年前，手游行业烈火烹油。2018年
2月25日，公司创始人冯骥从上海飞回深
圳，飞机上他突然翻起自己两年前为了融
资而写的商业计划书，猛然发现其中竟有
三分之一的篇幅在写公司未来要做单机
游戏。

高规格的动作单机产品本身就对内
容策划、玩法、关卡设计、美术、建模、引擎
多方面有极高要求。一边是资金回报和市
场热度明显更好的手游，一边是投入和市
场前景的不确定性同样巨大的单机，选择
的答案和动力，合伙人杨奇在当晚写下的
微博里留下了注脚——

“入行10年仿佛就是等待这一天。半
夜出门开会，整个小区的树林都在轻声呼
唤我的名字…”

那一年，知道冯骥和杨奇名字的人还
不多，他们只是广东数百万文化产业从业
者中的一员。此去经年，再读这段话，依然
觉得“理想”和“激情”都有了具体的模样。

“新神话”诞生于南粤大地，并不意
外。广东游戏产业营收占全国比重高达五
分之四；移动游戏出海流水超10亿的产品
方面，广东省的占比均超过两成。

十二年前，广州天河科韵路。一款《梦
幻西游》最高同时在线人数突破271万，
刷新纪录，是当年属于国产网游的高光时
刻。同一年，熊大、熊二和光头强在深圳诞
生了，成为国内最赚钱的动画IP，发行至
全球130多个国家和地区……

广东文化产业规模总量连续20年居
全国首位，规模以上的文化及相关产业企
业，占全国的1/7，挑起“文化生产力”的大
梁。2023年广东规模以上的文化及相关产
业企业实现营业收入22483亿元，占比全
国1/6，继续领跑。

但地处岭南的广东，似乎并不是上下
五千年历史中，文脉澎湃到一枝独秀的地
方。

在十余年前文创产业几乎遍地“洋IP”
的局面里，一拳一脚打出一片“粤字号”天
地，广东靠的是哪些招式？

市场！海阔凭鱼跃

“中国文化第一展”文博会扎根广东
已经二十年了。二十年来，文博会累计总
成交额超2.8万亿元，交易展示文化产业
投融资项目超7万个，辐射全球100多个国
家和地区。

推开一扇贸易之窗，让用真金白银给
产业发展以强力正反馈，充分发挥市场配
置资源的决定性作用，这条经验在广东屡
试不爽——37年的外贸第一大省，与从落
后农业省份到工业第一大省的蝶变互为
表里，文化产业同样如此。

借助文博会，广东形成了较完备的文
化产品出口体系，出口覆盖全球160多个
国家和地区：华强文化科技集团与伊朗共
建“方特卡通动漫园”项目，酷狗音乐面向
印尼、越南等开启数字版权出海业务，三
七互娱在全球200多个国家和地区开展业
务，华策影视15万多小时的视听内容行销
到全球200多个国家和地区……“出海”征
战的又何止悟空。

今天的广东，规模以上文化产业企业
数量全国第一，腾讯、网易、华强方特等头
部企业扎根于此。更为生机勃勃的数据
是，规上企业只占到广东文化全省文化企
业的3.2%，小微型文化企业超过90%。一
个《黑神话·悟空》背后，是8.9万家游戏企
业在广东的拔节生长，数量是排名第二的
海南省的将近两倍。水大鱼大。有了盎然
生机的市场主体，产业生态也才有了发展
之基。

冯骥在接受采访时曾透露“《黑神话：
悟空》的玩家每小时体验开发成本约为
1500万元至2000万元”。算下来研发成本
至少4亿元，资金很重要。

2021年3月，腾讯完成了对游戏科学
的投资，金额不详。并在此次投资中承诺
了“三不”原则：不干预经营决策、不抢占
项目主导、不寻求发行运营。

良好的产业环境如同一个“热带雨
林”。南海之滨的广东文化产业，恰是如
此。

技术！生花有妙笔

咱们的猴哥，第一次被作为游戏产业
的大IP为人熟知，创造高额商业价值，是
日本公司卡普空1984年的街机作品。直到
2000年，猴哥才第一次出现在国产网游
里，那是很多人的回忆——《大话西游》。

如同长岭古道旁文人墨客挥毫落纸，
新时代，数字技术越来越多地成为文化产
业从业者手中的笔。

广东全省规上文化制造业从业人员
中，科技研发人员占全国总量超过22%，
居各省之首。仅从人员构成上分析，广东
文化产业的数字科技属性就可见一斑。

在广东着力发展的战略性新兴产业
中，数字创意产业无疑是最“文艺”的一
个。厚实的制造业及互联网产业基础，让
广东文化产业从业者手中的笔有点先进。

去年在五一档收获8.5亿票房的电影
《长空之王》，曾让人惊呼国产特效已经

如此酷炫。那些震撼恢弘的场面是如何
创造的？一块绿幕加后期合成吗？早已不
是。LED虚拟拍摄技术已经是主流，或许你
并不知道，全球超160个数字影棚中，有近
130个由同一家企业承建并提供LED屏幕
硬件，这家企业就在广东，不仅是硬件提
供商，也是制作服务方。

大数据、云计算、人工智能、区块链、
元宇宙等前沿技术，孕育着新质生产力，
也书写着新的文化产业奇迹。

为促进产业迈向全球价值链高端，
《 广 东 省 培 育 数 字 创 意 战 略 性 新 兴 产

业集群行动计划（2021-2025年）》提出，
到2025年，数字创意产业营业收入突破
6000亿元，其中游戏产业2700亿元，动漫
产业750亿元，数字创意重点技术有效发
明专利量突破2万件。

传承！民族的才是世界的

一个超级文本的价值，对于文化产品
来说，难以估量。

那么幸甚，上下五千年的泱泱中华，
疏源浚流，文脉活水源远流长。《黑神话·
悟空》一经问世，《西游记》原文的下载量
都直线飙升。想通关吗？那些蕴藏古老东

方智慧的佛偈恐怕要悟上一悟。这一次，
悟空和金箍棒的翻译，大大方方就叫WU 
KONG和JIN GU BANG。

民族的，才是世界的，带着满满的自
信亮相，才会赢得对手和市场的尊重。这
样的道理，“粤字号”的文化出海者，早已
顿悟。

去年，粤产舞剧《咏春》成为爆款。舞
蹈演员问手起势，拳法如风。舞台上一卷
香云纱，带着南粤风土艳阳的染色缱绻飘
然。中国传统武术碰撞新潮舞蹈，问世头
一年就“燃爆”国家大剧院，全国巡演场场
爆满，口碑与票房“齐飞”，登上央视春晚
舞台。今年海外首演第一站，狮城观众纷
纷惊叹，后续更是计划到英国、法国、俄罗
斯登台。

近年来，广东省坚持“保护为主，抢救
第一，合理利用，传承发展”的工作方针，
将非遗保护列为岭南文化“双创”工程的
重点内容，以高度的责任感和使命感，扎
实做好全省非物质文化遗产系统性保护
传承工作。截至目前，广东省共入选联合
国教科文组织人类非遗代表作名录项目5
项、国家级非遗代表性项目165项；建设了
1个国家级文化生态保护区、4个国家级生
产性示范保护基地、1个国家级非遗研究
基地。

不远的未来，广东还会捧出多少文化
产业的“新神话”？我们拭目以待。

出发，比抵达更让人心驰神往！

消息来源：央视新闻客户端

 广东风采

感谢中荷文化经济关系基金会钟麟昌主席对本页的大力支持！

10月21日，记者从2024年前三季度广东进出口情况
新闻发布会获悉，今年前三季度，广东外贸进出口6.75万
亿元，同比增长11.1%。其中，出口4.39万亿元，增长9.1%；
进口2.36万亿元，增长15%。广东外贸运行稳中有进，进出
口规模再创历史同期新高展现出较强劲性和活力，外贸持
续向好的基础扎实。

主要呈现五个方面的特点：

一是对全国增长的贡献率高。前三季度，广东外贸占

全国外贸的20.9%，规模和比重继续稳居全国第一。从增
速看，较全国平均水平快5.8个百分点，对全国增长的贡献
率达41.5%。

二是对主要市场增势良好。前三季度，广东对主要贸
易伙伴进出口均实现正增长。其中，对第一大贸易伙伴东
盟进出口1.08万亿元，增长10.1%；对中国香港、美国、欧
盟、中国台湾分别增长15.3%、7.3%、5.5%和16.3%。同
期，广东对共建“一带一路”国家进出口2.47万亿元，增长
9.8%。

三是民营企业增速快于整体。前三季度，广东民营企
业进出口4.3万亿元，增长17.1%，增速快于广东整体6个
百分点，占广东外贸总值的63.6%，占比提升了3.2个百分
点。同期，外商投资企业进出口2.11万亿元，增长2%，占

31.2%；国有企业进出口3355.2亿元，增长0.3%，占5%。

四是传统动能出口优势稳固。前三季度，广东出口机
电产品2.87万亿元，增长8.8%，占出口总值的65.2%；出口
劳动密集型产品6089.3亿元，占13.8%。主要商品中，家用
电器、电脑、手机等传统优势商品的出口分别增长14.7%
、5.6%和5.3%；钢材、集成电路、平板显示模组等中间品出
口分别增长154.8%、21.5%和15%。

五是重要设备及原料进口扩大。前三季度，广东进口
集成电路8217.1亿元，增长17.7%，占进口总值的34.8%
；进口电脑及部件、半导体制造设备分别增长148.1%和
72.1%。同期，国内工业生产需求提升，进口煤炭、原油、天
然气等能源产品合计7552.9万吨，增加了27.9%。

消息来源：南方网

今年前三季度广东外贸进出口
6.75万亿元，同比增长11.1%

文化担纲 广东缘何“新神话”不断？

2024年10月30日
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《亲近释迦牟尼佛》
（摘要连载 十三）

佛教专栏

第三章 觉悟之后

引言

佛陀在菩提树下成道后，在树下入定
七日。本章的前半部讲的便是佛陀在出定
之后的思惟与遭遇。佛陀首先追究事物的
成因，从而找到将其断灭的途径。同时，佛
陀对世事的研究并非泛无边际，而是集中
在解除众生之苦的目标上。正因如此，佛
陀下一步所作的便是找到苦的根源﹣﹣
我见与渴爱。

本章的后半部记录了佛陀在巴拉纳
西郊外仙人落处( Isipatana )的鹿野苑初
转法轮的情景，作为佛法核心的苦、苦集、
苦灭、苦灭之道等四圣谛由此而生。而佛
教教义真旨的无我概念，也在初转法轮时
拈出。其它还有许多著名的故事，例如龙
王于风雨中七绕佛身；优波迦当面见佛不
识佛；五比库欲拒佛而不能，最后听佛开
示四圣谛，在本章中都有生动的描写。我
们还可看到，佛陀一度因佛法深奥曾决定
不说法，这在很大程度上，解释了佛陀致
余生之力，以各种方法深入浅出地讲解佛
法的必要性。

第一节 佛陀顺观、逆观缘起

原文：

阿难：如是我闻。世尊刚觉悟时，住在
优楼频罗村尼连禅河边的菩提树下。当
时，世尊在菩提树下连续禅坐七天，感受
解脱之乐。

七天过后，世尊出定，在初夜时分，世
尊顺观缘起：“此有故彼有，此生故彼生。
换言之：以无明为缘而有行；以行为缘而
有识；以识为缘而有名色；以名色为缘而
有六人；以六入为缘而有触；以触为缘而
有受；以受为缘而有爱；以爱为缘而有取；
以取为缘而有有；以有为缘而有生；以生
为缘而有老死、愁、悲、苦、忧、恼。这是全
苦蕴之集起。”

了知其中的意义，世尊不禁发出如下
的感叹：

精进禅修婆罗门，诸法向其显现时，

了知诸法有其因，彼之疑惑悉灭尽。

中夜时分，世尊逆观缘起：“此无故彼
无，此灭故彼灭。换言之：无明灭则行灭，
行灭则识灭；识灭则名色灭；名色灭则六
入灭；六人灭则触灭；触灭则受灭；受灭则
爱灭；爱灭则取灭；取灭则有灭；有灭则生
灭；生灭则老死、愁、悲、苦、忧、恼灭。这是
全苦蕴之灭尽。”

了知其中的意义，世尊不禁发出如下
的感叹：

精进禅修婆罗门，诸法向其显现时，

了知诸缘之息灭，彼之疑惑悉消除。

中夜时分，世尊逆观缘起：“此无故彼
无，此灭故彼灭。换言之：无明灭则行灭，
行灭则识灭；识灭则名色灭；名色灭则六
入灭；六人灭则触灭；触灭则受灭；受灭则
爱灭；爱灭则取灭；取灭则有灭；有灭则生
灭；生灭则老死、愁、悲、苦、忧、恼灭。这是
全苦蕴之灭尽。”

了知其中的意义，世尊不禁发出如下
的感叹：

精进禅修婆罗门，诸法向其显现时，

了知诸缘之息灭，彼之疑惑悉消除。

广见如此之世间，众生喜陷于无明，

未曾解脱于生有。任何形态之生有，

随方随处之生有，皆是无常、苦、变
易。

如实见者断有爱，亦断无有之爱喜，

无余灭尽与涅槃，随除渴爱而生起。

比库借由无执取，入于涅槃不再生，

魔王战败而消逝，因彼超脱诸生有。 

( 阿含经小部自说经 �节��句)

作者对婆罗门的注释：

“婆罗门”一词虽源于印度的种姓阶
级，但此处并非指出身的阶级，而指人修
行后的境界。 )

有三个文字相近、意义相关的巴利
语：

�  brahmana （婆罗门阶级、僧侣、祭
祀师）;

�  hrahmi （神圣的、美妙的、完美的）

�  Brahma （天神、梵天、在六欲天之
上的天人）。

祭祀师出自婆罗门种姓的原因，在于
婆罗门与梵天有特殊关系，因而理所当然
地译为“神圣的”。

通常此词只翻其音不译其意，在别
处也出现类似情形，如慈心的“梵性”：( 
brahmavihara ）等；

“梵行”（ brahmacariya ) 特别以不
行淫为戒；

以及“梵乘”（ brahmayana ）等。

能慧尊者感言：

这一节里佛陀发现“此有故彼有，此
生故彼生”的因缘而生事实，然后进一步
看到“此无故彼无，此灭故彼灭”的生灭关
系。看到了成因，也看到了断尽无明生有
的苦的可行性，于是，佛法便成熟了。

此有故彼有，此无故彼无的意思是有
生必有轮回，无生必无轮回。这话听起来
就像说吃饭了就会饱，不吃饭就会饿一样
理所当然。而实际上，很多人不理解轮回，
不理解人可以不轮回，所以千百年来人们
一直在寻找答案。佛陀时代的六师外道更
是最活跃的探索者、实践者，可是不管他
们再努力依然没找到真正的解脱之道，原
因在于他们没有明白“此有故彼有，此生
故彼生”是宇宙间一切事物都没有绝对的

存在这个事实，都没有发现有跟无是相对
的依存关系而存在。

因此也不会明白“此生故彼生，此灭
故彼灭”的“此”是因，“彼”是果，所有人事
物之间都存在着因果相续的关系，更不明
白因前还有前因，没有绝对的开始；果后
还有后果，也没有绝对的终结。这种连续
不断的因果关系和重重牵连的主从关系，
共同构筑了这个相互依存、繁杂万端的世
界。

轮回的概念在当时的印度早就流行
并为人们所接受，只不过人们没有突破梵
我思想，认为生命必然有一个永恒不变的
我在轮回，我们所思，所想，一定有个灵魂
在起着主导作用。而修行的意义在于提高
精神的素质，在下一生轮回获得更高的种
姓地位。而佛陀却发现，只要有出生，就一
定有死亡，这是“此有故彼有”的真相，不
管修到什么境界，只要有就不可能跳出三
界，凡在三界内的都会轮回。若不愿意再
轮回，只有断了无明生有这条续流链，这
就是“此无故彼无”的真相。

这个道理直到今日还有很多人不理
解，他们总在问“谁在轮回”？ “谁在念佛”
？总认为必须有一个“真我”在轮回，在念
佛。这种观点无疑就是不承认“此无故彼
无”的“无我”，他们显然只相信“此无却彼
有”。这些“彼有”就是真我，真如，本自具
足的自性。

本来，“此无故彼无”这样的话貌似吃
饱饭就不饿这么浅显的道理，一旦放在生
命状态的思考中便让无数修行者纠缠不
清了，只有佛和他的阿罗汉圣弟子才真实
证悟到其中的真谛。所以，舍利弗，目犍连
这种本来就是非常有智慧的婆罗门导师，
在听到“此无故彼无”这句偈子后马上茅
塞顿开，看到了生命的归宿除了不堕恶
道，不成仙人，还有涅槃寂静的最终去处。

作者： 斯里兰卡-髻智尊者（OsBert Moore） （转载略有编辑）
供稿： 能慧比库 Teja pañña，荷兰法云禅院（筹建中）。
地址： Delftweg 61. 2289 BA . Rijswijk.
电话： 0688888088
微信号： aman_zhao （学修根本佛教群）

能慧比库Teja pañña原名能住，2015年皈依学诚法师，2017年在莆田广化寺接受
住持贤立法师剃度，2018年8月在潮汕开元寺受三坛大戒。之后在福建长乐龙泉寺，
福州闽侯鸾峰寺任知客。2024年五月受上座部比库戒。
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近微博上有一个热搜话题，“��� 
元和����元的眼镜到底有没有区

别？”大家关心这个话题的原因，可能主要
还是担心不合适的配镜会对眼睛造成损
伤。

先说结论：便宜的眼镜不一定有问题，
但是不合理的配镜确实会损伤眼睛。

所以问题的关键，并不在眼镜的价格，
而在于眼镜的验配是否正规到位、眼镜的
选择是否适合，眼镜的选择可不仅仅是
度数匹配即可，如果配镜不当，对眼睛的
影响是长期且深远的，不仅可能会加重近
视，甚至可能诱发其他眼部疾病。

这篇文章就来和大家说说，我们在配
镜过程中，需要注意些什么，如果配镜不
当会有哪些风险，我们该如何尽量避免这
些风险、科学配镜？

验光度数或配镜参数不合适

验光最容易出现的问题是在调节痉挛
时没有充分放松调节，导致近视度数测得
偏高。一般而言，好好休息一段时间或者
不再长时间高强度近距离用眼以后，近视
度数会恢复到原有真实的水平，但是如果
长时间佩戴不合适的镜片(如，过矫镜片)，
已经适应了在强调节的状态下使用眼镜，
睫状肌紧张发生了异常适应，则容易把假
性近视变成真性近视，或者导致近视度数
增长。

远视矫正不当，比如度数不够则容易
诱发内斜视及近距离用眼视疲劳；

散光度数矫正不当，如度数不足或者
散光轴向错误都可能会导致视觉质量降
低。

在某些情况下，准确的验光度数并不
一定是最佳的配镜度数，咱们配镜参数还
需要综合考虑佩戴者的适应能力、和原镜
的差异(如果之前有戴镜)、眼位(有没有斜
视)、视功能情况(调节、集合能力)、用眼习
惯等，对验光度数作恰当的调整，才能最
终确定最适合佩戴的度数。

瞳距、曈高错误

戴镜时，都要求眼睛从镜片的光学中
心看出去，这就要求咱们验光师在测量瞳
高瞳距时要精准，如果眼睛的瞳距和曈高
测不准，会导致镜片的光学中心在水平或
者垂直方向上与视轴不一致，严重的情况
下可能引起眼睛斜视。

对于近视镜片：如果瞳距过大，容易发
生外隐斜；如果瞳距过小，容易发生内隐
斜。

如果镜片装配得一侧高一侧低，或者
镜框变形形成双眼高度不一致，可能会导
致垂直方向眼位异常，甚至出现习惯性歪
着头看东西的情况。

镜框倾斜角不合适

一般黄种人的前倾角在�°到��°之间。

如果镜框前倾角过大，会导致实际产
生的光学度数大于镜片设计的度数，导致
过矫，引起视疲劳等问题。

同时，还会因为镜片倾斜产生的柱镜
效应，使看到的东西“变扁”，镜片度数越
高，这种变形越严重。

造成前倾角过大的主要原因是镜架与
鼻梁不匹配。

如果鼻梁较小或扁平，那么偏大的镜
架的支撑点位置就不太稳固，容易导致镜
片往前倾斜。另外，过度松散或过度紧绷
的镜腿也会导致镜片往前倾斜。

镜框面弯不合适

镜面角一般在 ���-���° 之间。镜面角
过大会造成垂直方向的散光效果，影响视
觉质量。有些设计很新颖很潮的镜架，虽
然外观漂亮，但可能不符合面部特征，会
引起佩戴不适。

镜眼距不合适

镜眼距过小，镜片可能与眼睫毛接触，
睫毛可能会将油脂涂布在镜片内面或者
损伤镜片；

镜眼距过大，会导致实际光学效应与
镜片度数不符，影响视觉效果。

而有时候由于镜腿变形或装配不当，
一边镜片离眼球近、一边镜片离眼球远，
这样造成视觉上的模糊、失真等现象以及
眼疲劳。

选择可调整的鼻托(而不是一体成型
的鼻托)可以解决很大一部分镜眼距的问
题。

装配不当导致镜片变形

有时候因为加工工艺或者装配不合
理，导致镜片变形，这样会引起额外的像
差，甚至导致重影，让佩戴者感到头晕不
适。

镜片磨损

不同品牌的镜片，色散系数、折射率、
膜层是不同的。

如果镜片磨损严重，镜片透光率会降
低，看东西会变暗；

如果镜片色散较大，成像质量会受影
响，可能导致视觉模糊或出现彩虹纹。

高折射率的镜片虽然可以使镜片更
薄，但往往伴随着较低的阿贝数或者说更
严重的色散，但是目前有些厂家也推出了
既有高折射率、色散又较低的镜片材料，
以提供更薄且视觉效果更清晰的镜片。

更加糟糕的是，由于人眼具备一定的
适应能力，有时候佩戴不适很快被适应
了，因此不合适的度数或者眼镜对视觉健
康的损坏是无声无息的，更是长期的。

综上所述，无论是���元还是����元
的镜片都不足以代表专业性，想要配一副
看得“清晰、持久及舒适”的眼镜，建议去
正规医疗机构进行全面检查，首先需要准
确及合适的配镜参数，其次结合自身的需
求和心理预期去挑选一副合适自己的即
可。

文章来源：卓正科普Health Express

们身边有不少朋友爱玩电子
游戏，有时为了通关甚至不惜

晚睡熬夜。熬夜意味着睡眠时间大幅
减少，睡眠质量严重下降，这样不仅
会影响工作状态和学习效率，还会损
害身体健康。

睡眠是人类生命中不可或缺的
一部分。科学研究表明，充足的睡眠
不仅有助于恢复体力，还能增强免疫
系统，提高认知能力，促进情绪稳定。
成年人一般需要�~�小时的睡眠才能
保持最佳身心状态，青少年则需要更
多的睡眠时间。长期睡眠不足会导致
一系列健康问题，包括但不限于注意
力不集中、记忆力减退、情绪波动、免
疫力下降，甚至增加心血管疾病、糖
尿病和抑郁症的风险。

熬夜玩游戏给睡眠带来负面影响

一般来讲，熬夜玩游戏会给睡眠
带来如下影响：

生物钟紊乱。正常情况下，人体的
生物钟会自动调节睡眠和觉醒时间。
然而，熬夜玩游戏打乱了这一节律，
使得入睡时间推迟，甚至形成昼夜颠
倒的作息模式。长此以往，生物钟的
紊乱会导致持续的睡眠问题，甚至可
能发展为慢性失眠。

入睡困难。长时间盯着屏幕，尤其
是在夜晚，电子设备发出的蓝光会抑
制褪黑素分泌。褪黑素是一种促进睡

眠的激素，其分泌减少会令人难以入
睡。此外，激烈的游戏情节让大脑过
度兴奋，即使在停止游戏后，也需要
一定时间才能平静下来，进入睡眠状
态。

睡眠质量下降。即使勉强入睡，熬
夜后的睡眠质量也往往不佳。研究发
现，熬夜会影响深度睡眠的比例，导
致第二天醒来时感到疲惫不堪。缺乏
深度睡眠不仅影响身体的恢复能力，
还会削弱记忆巩固和情感调节功能。

合理玩游戏，保证睡眠健康

在享受游戏乐趣的同时，必须学
会自我管理，尽量避免损害健康。以
下一些建议，可以帮助玩家在不影响
健康的前提下，合理安排电子游戏活
动。

设定游戏时间限制。给自己设定
一个合理的游戏时间限制，例如每天
不超过�~�小时，并严格执行。可以通
过定时器或手机提醒来帮助自己遵
守时间规定。

避免在睡前玩游戏。尽量避免在
睡前�~�小时内玩游戏，以免大脑因
过度兴奋而难以入睡。晚上，可以选
择做一些放松的活动，如阅读、听轻
音乐，来帮助身体和大脑逐渐放松，
为睡眠做好准备。

控制游戏进度。大型电子游戏往
往有着庞大的剧情和复杂的任务，玩

家容易沉迷其中难以自拔。建议将游
戏进度控制在可控范围内，避免一口
气通关或长时间进行“刷怪”等重复
性活动。

营造良好的睡眠环境。确保卧室
安静、舒适、昏暗，减少电子设备的使
用，创造一个有利于睡眠的环境。如
果有必要，可以使用遮光窗帘和耳塞
来阻隔外界干扰。

重视日常作息规律。保持规律的
作息时间，即使在周末，也应尽量避
免熬夜。规律的作息有助于稳定生物
钟，让人在固定的时间自然产生困
意。

由于一些特殊原因必须熬夜，白
天一定要补眠。可能的话，白天可以
预先补眠�~�小时，这样晚上的睡眠
需求就会变少，以减轻熬夜的痛苦。
熬夜时，如果工作到一半觉得很累，
不要硬撑，小睡��~��分钟会很有帮
助。熬夜会刺激自律神经，让心跳、
血压上升，中间休息��分钟，可以减
少心跳、血压上升的情形，情绪也会
比较稳定，有助于集中注意力、提升
工作效率。熬夜后，隔天的白天可以
用来补眠、调整日夜周期，中午最好
睡个午觉，不要过度透支体力。熬夜
�天，往往需要花几天时间才能补回
来，切记不要连续熬夜。

文章来源：光明日报

��� 块和 ���� 块的眼镜，
到底有没有区别？

别让电子游戏影响睡眠

健康

我
日，中国国家卫生健康委发布《肥胖症诊疗指南

（����年版）》，指导进一步提高我国肥胖症诊疗
规范化水平。 

近年来，中国超重和肥胖人群的患病率呈持续上升趋
势。作为慢性疾病中的独立病种及多种慢性疾病的重要致
病因素，肥胖症的诊疗引发公众广泛关注。

“作为首部由国家卫生健康委发布的肥胖症诊疗权
威指南，指南强调循证医学与多学科合作，为肥胖症临床
诊疗提供科学、规范、同质化的指导路径。”指南编写委员
会主任委员、北京友谊医院副院长张忠涛介绍，指南对肥
胖症临床营养、药物治疗、手术治疗、行为心理干预、运动
干预等领域予以详细指导和规范，保障医疗质量安全，维
护患者健康权益。

如何诊断肥胖症，哪种程度需要医疗干预？指南对此
明确，肥胖症的诊断标准包括基于体质指数、体型特征、体
脂比和儿童青少年肥胖症诊断标准四类。其中，在我国成
年人群中，BMI（体质指数）达到或超过��kg/㎡（体重除以
身高的平方）为肥胖症。

指南编写委员会主任委员、北京大学人民医院内分泌
科主任纪立农介绍，为指导临床诊疗，指南对肥胖症的程
度进一步精细化分级，包括轻度、中度、重度、极重度，并结
合是否有肥胖症相关疾病，有针对性地治疗，临床实践能
够在指南中找到对应的、符合循证医学的治疗方案。

专家强调，多数超重肥胖是不良生活方式所导致的，
根本的解决方法是要坚持健康的生活方式，包括通过合理
饮食、适当运动来使体重控制在健康范围内。肥胖症的临
床治疗，无论采取何种办法，治疗基础都是患者行为改变，
只有自己的行为改变了，发挥自身主观能动性，防治效果
才会最大化。

《肥胖症诊疗指南
（����年版）》发布
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好书推荐
《我认识的唐朝诗人 �》

陈尚君著，中华书局����年�月第一版
��.��元

本书是陈尚君先生备受好评的《我认识的唐朝诗人》一书续编，也是作者近年来在编纂《唐五代诗全编》之余面向普通读者进行普
及性写作的新成果。书中写到的诗人既有人们耳熟能详的帝王将相如李隆基、冯道等；亦有我们熟知但非真知的人物，如作为弃儿、伶
人、诗人的茶圣陆羽；还有若干“新鲜面孔”，如推动李杜齐名的狂生任华、留下感人悼亡诗的韩益。此外有若干篇聚焦诗人之间的交往，
如对杜甫与高适、韩愈和张籍、张籍与白居易的友谊的书写，都可谓体察入微，予人深刻印象。与前作一样，本书最突出的特点，一是作
者对唐诗文献的全面把握，二是“诗史互证”的研究方法，三是现代传记文学的写作追求。作者成功地让我们穿越回大唐，诗人们的命运
遭际、喜怒哀乐，皆宛在目前。

《人类新史：一次改写人类命运的尝试》
［美］大卫·格雷伯、［美］大卫·温格罗著，张帆、张雨欣译，九州出版社����年�月第一版

���.��元

这是由美国人类学家大卫·格雷伯、英国考古学家大卫·温格罗基于人类学、考古学理论的发展完善与新成果的不断涌现，对于人
类进化、文明崛起、国家秩序建立等传统历史叙事的重新审视，发掘目前居于主流地位的“人类演化观”背后的诸多预设，实现有别于既
往人类大历史的“新史”叙述。二位学者以深厚的学养与坚定的怀疑精神，以十年时间完成了这场试图重构人类历史的宏大对话，他们
在书中指出，现有的人类社会发展阶段论源自启蒙时期美洲原住民对欧洲殖民者的批判以及欧洲人对此的反击，讲述了主流叙事语境
下人类历史走过怎样多元与流动的社会组织形态，有多少被遮蔽的可能性。这部书稿完成三周后，大卫·格雷伯辞世，大卫·温格罗在“
前言与献词”中称这是一次文风和思想逐渐交融、汇集成流的“智识之旅”。

《记忆萦回：布鲁姆文学回忆录》
［美］哈罗德·布鲁姆著，李小均译，中信出版集团����年�月第一版，���.��元

国际知名的美国文学评论家哈罗德·布鲁姆在人生最后阶段完成了这部回顾、总结自己一生阅读体验
的作品，与其说这是“回忆录”，不如说是作者以回忆之名，对西方文学经典的个人化梳理与阐释。与其《西
方正典》《如何读，为什么读》等评论代表作相比，《记忆萦回》更私人、更有情感温度，虽然追忆往昔的暮年
伤感贯穿全书，但文本中的犀利、准确依旧，从《圣经》到莎士比亚，从惠特曼到乔伊斯、普鲁斯特，从托尔斯
泰到叶芝，作者解读了八十余段西方文学经典文本，其中不乏他在既往著述中评论过的作家作品，历经时
间流逝，再度评价仍有新意。关于写作初衷，哈罗德·布鲁姆在“前言”中写道，“不是想哀悼我这一代批评家
和诗人。相反，在某种意义上，是想向他们在作品中的来生致意”。

文章来源： 中华读书报

《长相忆集：我与文坛名家的往事》
陈子善著，东方出版中心����年�月第一版
��.��元

“故人入我梦，明我长相忆。”本书是陈子善先生近年来在媒体上发表的对离世的前辈师长与同辈友人的怀念性文字的结集，写及
冰心、聂绀弩、冯至、赵清阁、刘以鬯、徐中玉、饶宗颐、金庸、姜德明、林文月等文坛名家。作者回忆了与这些名家的交往过程，展现了自
己眼中这些名家的若干侧面，其中多有与所写对象往来通信的征引，均可谓极有价值的文学史料。如《赵清阁先生未了的遗愿》描摹晚
年赵先生的形象，讲述赵先生向上博捐赠字画一事始末；《张爱玲〈书不尽言〉中的我》讲述作者发掘张爱玲集外文而在张氏那里引起的
回响……均对研究这些作家及现当代文学史颇具价值。本书亦呈现了作者作为中国现当代文学研究“史料学派”的名家，是如何工作
的，展现了“以史料为方法”的研究取径的魅力。

chinatimesnl
����年��月��日

20



《鼎革：南北议和与清帝退位》
尚小明著，社会科学文献出版社����年�月第一版
���.��元

本书在穷搜史料基础上，从清廷、袁世凯、革命党、立宪派、列强、舆论等六个维度，详细考察从武昌起义至清帝退位的���天中每一
天所发生的事及其相互之间的逻辑关系，对那段纷繁复杂的历史做了前所未有的脉络清晰的叙述。在此过程中，作者揭示出大量鲜为
人知的史实，纠正了颇多沿袭多年的错误看法，对一些聚讼纷纭的问题⸺ 诸如袁世凯窃取辛亥革命胜利果实的说法能否成立、袁世凯
在这时期的政治诉求究竟为何，等等⸺ 都给出了更加令人信服、值得认真对待的解释。

《黑龙江纪事：内河·界河·掐头去尾的大河》
卜键著，生活·读书·新知三联书店����年�月第一版
���.��元

这是作者继《库页岛往事》之后，又一部关注东北区域历史、关注东北亚诸国关系历史的作品。本书主要聚焦清代，以纪事本末的体
例，细致梳理了清政府与沙俄在黑龙江流域的领土之争，其中既有谈判桌上的折冲樽俎，也有大大小小的战争与杀戮，对参与其中的各
色人等，都有生动描绘。黑龙江从我国的内河，到成为中俄界河，成为一条被“掐头去尾”的河，令人慨叹。作者的理性反思，值得后人记
取。

《莎士比亚历史剧与英国王权》
高全喜著，中国大百科全书出版社����年�月第一版
���.��元

本书以莎士比亚历史剧（特别是关于英国封建王朝史的十部戏剧，包括《亨利六世》上、中、下三部，《理查二世》等）为研究对象，对
读真实的英国史，揭示莎剧的政治法学意蕴。因此，如作者所说，这是一项属于“法律与文学”的研究，是一部融合文学、史学、法学的跨
学科研究著作。作者揭示了莎士比亚的历史观、王权观、宪政观，展现了英国王权从君权神授到能者为王，从王者尊崇到王在法下的变
迁过程，以莎剧为观察视角，富于启发性地阐释了英国何以发展出宪政主义，并率先迈入现代世界的。

《繁荣与衰退：中国市场经济（����～����年）》
刘光临著，李春圆译，社会科学文献出版社����年�月第一版
���.��元

这部中国经济史力作主要从人口、商业、税收、农业和社会福利等方面探讨了中国宋元明时期的经济周期和
结构变化，展现了宋代市场经济与明初管制经济之间的鲜明对比。本书的一大特色是利用��世纪的市场和人口
数据，首次使用定量方法来探讨中国早期市场经济。八个附录占全书篇幅的三分之一强，提供一整套庞大的数据
集，这些“建筑材料”的作用不仅在于为本书的创新性结论作支撑，而且如珀金斯在序言中所说的，“能作为基础
支撑起许多新的学术研究”。

《比山更高：自由攀登者的悲情与荣耀》
宋明蔚著，上海文艺出版社����年�月第一版
��.��元

或许因为媒体人出身的宋明蔚亦从事高海拔攀登、越野跑、探险，他在这部非虚构作品中除了表现出采访、写作的充分、扎实与登
山相关信息的专业性外，还有对书中人物精神世界、内心活动的共情。本书回顾了二十年来中国自由攀登者群体在这项活动中走过的
历程，这样一群追逐自由、挑战自我的人怎样回应远方山峰的诱惑？以何种姿态和方式面对生命与自然？攀登的脚步中是否犹疑？遇到
了什么困难？……随着书中人物故事的展开，这些疑问背后的答案就像他们攀爬的海拔一步步升高后顶峰的面貌一样逐渐清晰。他们
的故事独立、曲折、扣人心弦，由此勾勒出饱含理想主义、冲破现实束缚的自由攀登者群像，他们的经历闪烁着人类超越自我、挑战自然
的精神力量，也反映了他们生活的时代。

����年��月��日
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月��日，由京津冀三地高新技术企业协
会联合主办的首场京津冀（国际）高新技

术产业博览会（下称“高博会”）首场推介会成功
在天津落幕。本次推介会邀请政府主管部门、兄
弟省份高新技术企业协会、博览会意向合作伙伴
代表、京津冀高企论坛赞助商代表等近百人共同
参与，同时通过线上直播，向更多积极关注高博
会筹备进度的合作伙伴同步信息。

此次推介会由HTE组委会天津秘书处秘书
长、天津市高新技术企业协会秘书长童志嘉作为

主持人对到场所有嘉宾表示
欢迎，并邀请到了天津市会展
经济局会展处处长施纯、天津
市高新技术企业协会会长赵国
强、北京中关村高企协会秘书
长鲁嫚到场致辞。

会上，高博会组委会执行
主席张博航详细介绍博览会
筹备情况、展区划分及招商方
案。本次大会采用会、展、赛、评
+特色活动的“�+x”模式，更有
清华大学第六届世界一流企业
研发与创新管理论坛、����“
云 说 新 科 技 ”科 普 传 播 大
赛、����“装备中国”高端装备
创新设计大赛等赛事赋能，并

开设�万平方米展位面积，包括八大主题展馆。

同时，组委会为HTE名誉主席、天津市委统
战部原副部长王平，国家技术创新方法与实施工
具工程技术研究中心名誉主任檀润华颁发聘任
证书，并为王莹、刘金权、张蝶、高峰颁发联席主
席证书。

会议期间，组委会还与清华大学技术创新研
究中心等多位官方合作伙伴、与媒体合作伙伴进
行签约、授牌，旨在打造博览会IP联动效应。

者从国网天津电力了解
到，依托滨海新区绿电发

展服务中心，天津电力交易中心
积极推动外域绿电入津，推动中
新天津生态城绿电比例进一步
提升。截至目前，中新天津生态
城��家重点企业完成入市手续
办理，预计全年交易绿电�.��亿
千瓦时，年减排量约��万吨二氧
化碳。

据了解，中新天津生态城是
中国和新加坡两国政府战略性
合作项目，年用电量约�亿千瓦
时，绿色低碳是其天然基因。近
日，国家发展改革委印发了《中
新天津生态城建设国家绿色发
展示范区实施方案（����—����
年）》，明确推动绿色低碳能源转
型等�方面��项具体任务。

����年��月，天津市滨海新
区绿电发展服务中心在中新天
津生态城揭牌。国网天津综合能
源公司充分发挥综合能源服务
技术优势，与中新天津生态城管

委会、新能源电厂签订三方�年
期区域性绿电合作协议，创新“
区域级整体打包+长期绿电交
易”新模式，架起绿电供需两侧
合作桥梁，加快推动中新天津生
态城国家绿色发展示范区建设。

截至�月底，国家海洋博物
馆已累计完成���万千瓦时绿电
交易。作为生态城内重要用能单
位，国家海洋博物馆于�月加入
绿电交易，已成为区域内首个全
面采用���%绿色电力的建筑，
预计年交易量����万千瓦时，年
减碳量达����吨。

据悉，今年�月，国网天津综
合能源公司与一汽丰田新能源
工 厂 成 功 达 成 绿 电 交 易 合 作，
让该工厂购得绿色电力并取得
绿色电力凭证。预计该工厂年绿
电使用量将达�亿千瓦时，实现
���%绿电目标，成为天津市首
个“降本降碳”���%全绿电整车
厂。

024 年 10 月 9 日上午，盈科荷兰（筹）执行主任签约
仪式在盈科全球一小时法律服务生态圈全球总部圆

满举行。出席此次签约仪式的有盈科律师事务所党委书记、
主任、全球董事会主席梅向荣，盈科全球董事会董事、综
合业务部主任何宁宁，盈科荷兰（筹）执行主任 Kelson Ou 
Teo，盈科华北区域主任、盈科天津执行主任王世清，欧洲
中国艺术院创始院长、世界夫人欧洲执行主席张蝶，教育
部全国青少年法治教育实践示范基地副主任赵京辉，盈科
海外直营机构区域发展部主任李月丹，副主任李飞及龙艺
文。

盈科律师事务所党委书记、主任兼全球董事会主席梅
向荣在致辞中指出，2024 年正值中荷建立开放务实全面
合作伙伴关系十周年，“开放”和“务实”是中荷关系的核心
特点。近年来，两国关系稳健发展，合作领域持续深化，荷
兰已成为中欧合作的重要门户。作为一家全球化的法律服
务机构，盈科自成立以来，已为全球超过 263 万名客户提
供高品质法律服务，企业客户超过 147 万。在全球律师事
务所人数排名中，盈科连续三年（2022、2023、2024 年）位
列第一。盈科目前在中国大陆设有 122 家分所，并计划到
2026 年在全球设立 100 家海外直营机构，构建“国内 122
家分所 + 海外 100 家直营机构 + 国际合作机构”的全球法
律服务网络。盈科荷兰（筹）的设立，将进一步推动盈科在
欧洲的战略布局。荷兰作为欧洲的重要法律服务市场，凭
借其优越的地理位置和开放的商业环境，具有独特优势。
期待盈科荷兰（筹）能够依托“全球视野、本土智慧”的理念，
充分发挥“盈科全球一小时法律服务生态圈”的优势，为中
荷及中欧客户提供便捷高效的专业服务。

盈科全球董事会董事、综合业务部主任何宁宁表示，随
着全球化的深入，越来越多的中国企业走向国际市场，盈
科积极构建覆盖全球的“一小时法律服务生态圈”，以更好
地保障中国企业的海外利益。截止目前，盈科的服务已覆
盖 103 个国家和地区的 195 个国际城市，其中 54 家为海
外直营机构，遍布包括意大利、德国、英国、法国、西班牙、
比利时、葡萄牙、匈牙利等欧洲国家。盈科荷兰（筹）的成立
将进一步完善盈科在欧洲的布局，目标是在欧洲设立 15
家机构。荷兰作为中国在欧盟的重要贸易伙伴，两国在多
个领域的合作稳步增长，特别是在农业、水利、能源、高科技、
金融服务、创意产业等方面。未来，盈科荷兰（筹）将秉持“法
商融合”的服务理念，致力于为中荷及中欧的经贸合作提
供更高质量的专业服务。

盈科荷兰（筹）执行主任 Kelson Ou Teo 表示，自己在
中荷文化背景下成长，拥有丰富的国际法律学术背景，深
刻理解跨文化交流的重要性。中国与荷兰在全球舞台上都
扮演着重要角色，双方的合作不仅有利于两国，也对全球
繁荣与发展具有重要意义。荷兰不仅是国际刑事法院、国
际法院等知名法律机构的所在地，也是欧盟的创始成员国
和世界第二大食品出口国，拥有全球最大的非东亚港口，
连接着欧洲与其他地区。随着中国经济的持续增长和可再
生能源的发展，中荷两国在多个领域的合作将日益紧密。
盈科荷兰（筹）将致力于推动法律与商业的深度融合，为未
来的合作提供有力支持，帮助客户在跨文化交流中获得更
多法律和商业机会。

在与会嘉宾的见证下，盈科律师事务所党委书记、主任、
全球董事会主席梅向荣与 Kelson Ou Teo 签署了任命协议，
正式聘任 Kelson Ou Teo 为盈科荷兰（筹）执行主任。

未来，盈科律师事务所将继续秉持“高质量发展，建设
国际一流律师事务所”的理念，依托全球一小时法律服务
生态圈，不断提升专业化水平，为中荷经贸合作与文化交
流搭建坚实的法律服务桥梁。

天津风采

著名爱国艺术家张蝶是欧洲中国艺术院创始院长，荷兰天津联谊会创会会长，世界夫人欧洲区执行主席。
在此特别感谢张蝶女士对本页面的倾力支持！

盈科荷兰（筹）签约成立，
深化中荷法律服务合作新篇章

年减排二氧化碳约��万吨 
中新天津生态城绿电比例

进一步提升

首场京津冀（国际）高新技术
产业博览会推介会在津落幕
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克·吕特在布鲁塞尔的北约总部正
式宣誓就任秘书长。在他的新职位

上，吕特将面临多重挑战，尤其是在当前
乌克兰战争等动荡局势下。

冷战结束后，北约的重要性似乎逐渐
减弱。然而，随着俄罗斯的侵略行为，北约
重新焕发生机。瑞典和芬兰的加入使北约
成员国增至��个。

政治支持乌克兰将是重点

布鲁塞尔的观察人士表示，吕特的首
要任务之一将是为持续支持乌克兰争取
政治支持。乌克兰对西方武器的需求依然
迫切，尤其是使用西方远程武器在俄罗斯
境内展开行动的请求。然而，北约内部对
此尚未达成一致，尤其是美国和德国表示
反对。

不仅仅是乌克兰

俄罗斯的侵略行为不仅影响乌克兰，
还对北约盟国构成了直接威胁，尤其是通
过混合战手段对北约领土的攻击。荷兰国
防大臣布雷克尔曼斯在上个月的国防报
告中提到：“我们正处于一个灰色地带：既
非战争，也非和平。”

布雷克尔曼斯指出，俄罗斯在北约国
家内挑起了多次挑衅。例如，波罗的海国
家的飞机遭受虚假GPS信号干扰，俄罗斯

无人机入侵东欧北约国家的领空。

不仅在东欧，俄罗斯在西欧的活动也
愈加频繁。上周有消息称，俄罗斯船只正
在北海监视风力发电场。在德国，北约输
油管道附近发现了爆炸物。此外，西班牙
今年早些时候发生了一起俄罗斯叛逃者
被枪杀的事件。据称，俄罗斯还计划暗杀
德国武器制造商莱茵金属的首席执行官，
该公司为乌克兰提供武器。

吕特需迅速应对多重挑战

前北约发言人杰米·谢亚指出，吕特立
即面临这些问题的挑战。“他需要今天就
召集北约的高级官员和将领们，问他们是
否已经做好准备。吕特的责任是确保北约

的集体防御处于良好状态。”

美国大选引发关注

��月�日，北约总部将密切关注美国
总统大选的结果，因为新总统将决定北约
的未来。

今年早些时候，共和党总统候选人特
朗普的言论引发争议，他表示，如果北约
国家在防务上的支出不足，他将鼓励俄罗
斯“随心所欲”对这些国家采取行动。特朗
普在任时曾对北约盟国施压，要求他们增
加防务支出。欧洲国家在那时意识到，美
国的军事保护并非理所当然。

谢亚表示，幸运的是，吕特在担任荷兰
首相期间已经与特朗普打过交道。此外，
吕特还可以从前任秘书长斯托尔滕贝格
那里汲取经验。特朗普喜欢被奉承，而斯
托尔滕贝格就很好地做到了这一点，成功
让特朗普将欧洲防务开支的增加归功于
自己。

团结北约家庭

无论谁最终入主白宫，谢亚认为吕特
作为北约秘书长的主要任务是“维系这
个大家庭”。他说：“并不是所有的��个盟
友在民主程度上都相同。有的国家非常配
合，而像匈牙利或土耳其这样的国家则并
不总是如此。”

此外，北约各国的优先事项也存在差
异。南欧国家认为移民问题是最主要的挑
战，而东欧国家则更关注俄罗斯的侵略。

吕特的任务是弥合这些分歧。“他必须
花很多时间访问各国首都，建立良好的职
业关系，甚至是与那些他可能个人不太喜
欢的人。”

谢亚还表示，北约内部希望吕特能够
加强与欧盟的联系。欧盟在防务领域的合
作愿景与北约的目标相吻合，但存在重复
工作的风险。吕特需要避免这种情况，并
推动两者的进一步融合。

印尼菜单成期待焦点

在他担任荷兰首相期间，每次参加欧
盟峰会时，布鲁塞尔的官员都知道吕特最
喜欢吃印尼菜。由于布鲁塞尔缺乏优质的
印尼餐厅，荷兰驻欧盟大使馆的厨师特意
为吕特准备印尼美食，满足他的口味。

前北约发言人杰米·谢亚希望吕特也
能给北约的厨师一些建议。谢亚回忆说，
自己几十年来一直光顾北约食堂，但对那
里的食物颇有微词。“如果吕特能在北约
总部引入一份美味的印尼菜单，大家一定
会对他感激不尽！”

荷兰新闻
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旧林堡射击节
旧林堡射击节(OLS)是每年一度的

盛大节日。自1876年以来，来自比利时林
堡省和荷兰林堡省的所有150个公民卫
队都参与其中。旧林堡射击节通常是在
七月的第一个星期日举行。OLS在佛兰
德斯和荷兰都被授予国家级非物质文化
遗产的地位。它被认为是林堡文化中最
大的民间节日之一，每年吸引数以万计
来自国内外的游客。自 2005年起，还为
小学组织了儿童OLS，为年轻一代传承
和弘扬本土文化。

OLS以所有公民卫队的民俗游行开
启节日模式。 公民卫队员穿着军装、公会
制服或奇装异服。 在游行期间，队员将由
专业陪审团进行评判。

游行结束后，将举行众多的团体和
个人比赛。如鼓、号角和长笛乐队演奏的
退场乐曲；训练排的能力测试；旗手们的
各显神通；然后是各种选美比赛：如国
王、王后、皇帝、皇后、将军、侍女、斧头
兵、工兵、女营销员和医兵等。

最重要的比赛当然是射击比赛，射
手必须从射击树上射出木球。射击比赛
的冠军有资格组织次年的OLS并获得挑
战奖杯。OLS 2022年冠军是来自博尔恩
的圣马丁公民卫队。

从2005年起，在OLS之前的星期二
会举行儿童射击节。每年约有20至30所
小学参与其中。节日开始的几周前，他们
接受到当地公民卫队的训练。小学生自
己制作制服，学习击鼓和行军，在游行期
间发明自己的口号，并学习用风步枪射
击。 就像真正的公民卫队一样，最优秀的
六名学生将参加游行后的射击比赛。游
行期间，将角逐最美牌子、最有创意的帝
王鸟、最美旗帜、最有创意的指挥官佩刀

和最佳口号奖等奖项，增添了更多的乐
趣和互动。

▲ 旧林堡射击节

荷人说事

▲ 旧林堡射击节

Igor老师2023年给中荷商
报的读者带来全新系列《荷兰
节日活动》，与大家分享荷兰各
地有趣的庆祝活动、纪念活动
和历史事件的重演。中文名刘
爱国，毕业于莱顿大学汉学院，
主修汉语言文学，从事中文教
育事业多年，曾于2014年中国
国家主席习近平访荷期间，担
任其专职翻译。同年，创办荷中
语言培训中心，兼任校长和讲
师。Igor开创的新派教学方式，
从听说读写方面提高中国学生
的荷语能力。

Igor Nuijten
Columnist

www.nctaal.nl

nctaal

约翰内斯·维米尔于1632年出生
在代尔夫特。他父亲原来是名缎织工，
后来从事了艺术品经销并掌管一家旅
馆。因为维米尔有他完全自成一派的
绘画风格，所以直至今日，我们仍不清
楚维米尔是哪个画家的学徒。

1653年4月20日，维米尔与凯瑟琳
娜·博尔内斯结婚。为了能够与她结婚，
他皈依了罗马天主教。同年，他成为圣路
加行会的成员。1660年左右，维米尔搬
到了他岳母的家，这是一座毗邻天主教
秘密教堂，建有11个房间的大房子;。维
米尔在一楼有自己的画室。据信维米尔
主要是受委托作画。一位重要的赞助人
可能是彼得·范·鲁伊文，因为他的儿子
死后保留下了维米尔的21幅画作。

在灾难年（1672年），艺术市场因法
荷战争而全线崩溃。维米尔的收入主要
依赖于出售画作，而在此期间卖得很不
理想。1675年12月，他陷入忧郁并晕厥。

晕厥后一天半维米尔就去世了，死因不
明。他被安葬在代尔夫特的旧教堂里。

维米尔早期的作品包括一些宗教
和神话题材的画作，例如《玛莎和玛丽家
中的基督》但从1656年起，维米尔的画
作主要描绘了亲密、宁静，祥和的中产阶
级场景。画中的人从事各种日常活动，如

《倒牛奶的女仆》、《窗前读信的女孩》、
《写信女子》、《吉他手》等。维米尔只有

两幅重要画作是外景，分别是《代尔夫特
风景》和《街景》。

维米尔的画作如今只有30多幅幸
存下来。也许是因为他的画在他期数后
不像现在那样受到人们的重视。但维米
尔的作品自20世纪以来一直受到高度
赞赏。维米尔的作品遍布七个国家：荷
兰、英国、德国、法国、奥地利、爱尔兰和
美国。但奇怪的是，代尔夫特不再有维
米尔的作品了。

代�夫�的��大师�约�内�·维米�

广告 ADVERTISEMENT

Igor老师2020年给中荷商报的读
者带来全新系列《低地国绘画史上的伟
大画家》，与大家分享荷兰著名画家的人
生故事和宏伟杰作。

中文名刘爱国，毕业于莱顿大学汉
学院，主修汉语言文学，从事中文教育事
业多年，曾于2014年中国国家主席习近
平访荷期间，担任其专职翻译。

同年，创办荷中语言培训中心，兼
任校长和讲师。Igor开创的新派教学方
式，从听说读写方面提高中国学生的荷
语能力。

Igor Nuijten

www.nctaal.nl

Columnist

▲  《倒牛奶的女仆》
▲  《吉他手》

需要更多信息？请访问荷中语言培训中心网站: www.nctaal.nl

上课地点：
Spanjaardstraat 23
3025 TG Rotterdam

荷兰语课程
•	初级班（A0-A1）
•	中级班（A2-B1）
•	高级班（B1-B2）

中文授课
免费试听

线上课程

▲  《代尔夫特风景》

荷人说事
Columnist

▲  《窗前读信的女孩》

▲  《街景》
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▲ 射击树

2023年4月20日
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荷兰前首相马克·吕特
正式上任北约秘书长，
面临重大挑战
马

����年��月��日
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中友好协会（VNC）诚邀您参加��月��日在阿姆斯特丹旧证券交易所Beurs van Berlage举行的“投资能源转型”大师
班。活动时间为下午�点至�点，包括�场��分钟的讲座，名额有限，报名从速！所有受邀嘉宾将免费获得原价€��的投资

者博览会门票，除VNC大师班外，您还可自由参与其他大师班，并全天参观BeleggersFair展会。

荷中友好协会的宗旨是促进中荷两国社会和人民之间在文化和经济方面的兴趣与联系。BeleggersFair展会是您接触新
目标群体和获取荷兰投资知识的绝佳平台。来“投资能源转型”大师班与能源解决方案领域的专业人士见面。他们的独到见
解，这必将为您的商业投资拓展新的视野。

大师班期待您的加入

��:��   欢迎仪式
��:��    开幕致辞：荷中友好协会主席Monique Knapen女士。 其本人还是The China Connector 联合创始人，长年
  致力于推动中荷文化和经贸合作与交流。
��:��    活动介绍：Chi Lau，本次大师班主持人。 其本人拥有Eco Luu可再生能源咨询公司，在半导体和照明行业拥
  有超过��年的工作经验，并曾在飞利浦和贺利氏等多家大型集团担任高管。
��:��    主题演讲：Machiel Mulder，格罗宁根大学能源经济学教授。 Machiel Mulder 是能源转型经济学领域的专
  家，发表了众多关于该主题的论文，并在荷兰政府的能源转型政策方面担任顾问。他已出版多本行业相关书
  籍，包括《Energietransitie, eerst snappen, dan doen》（《能源转型，先理解，再行动》）。
��:��    主题演讲：中国建设银行。 中国建设银行（CCB）是中国的“四大”银行之一，总资产排名世界第三。过去十年
  中，中国公司（包括一些专业的私营公司）在海外加大了对可再生能源的投资，而这些投资多由公司自筹，而
  非银行提供资金。����年�月，中国各部委发布了关于绿色化和能源转型的指导方针，表明对金融机构在能
  源领域的支持。
��:��    主题演讲：爱旭新能源（AIKO Solar）。 爱旭是一家全球领先的新能源技术公司，专注于光伏核心产品和发
  电、储能、使用的一体化解决方案的研发和制造，向客户提供太阳能电池、AMC组件及场景化解决方案。作为
  太阳能技术的先锋，爱旭已多次获得创新奖项，持续投资新能源产业�，尤其专注于光伏技术的推广。
��:��    主题演讲：Lily Qiu、Gerard Scheper，欧洲能源存储贸易协会（EAEST）。 欧洲能源存储贸易协会（EAEST）走
  在可持续能源解决方案的前沿，是全球创新和合作的推动力。通过其平台，EAEST 为客户提供了利用能源存
  储潜力的机会，将欧洲产业与全球合作伙伴联系起来，加速向绿色未来的转型。
��:��    主题演讲：Jean-Paul van Oudheusden，eToro市场分析师。 Van Oudheusden 在金融服务行业拥有超过
  ��年的经验，曾在荷兰银行、苏格兰皇家银行和IEX集团担任高级职位。他因其在BNR的播客而广为人知。此
  次演讲将重点探讨投资于中国的能源转型公司，他将详细讲述这些投资的风险与机遇。
��:��    小组讨论和问答：Chi Lau主持
��:��    闭幕致辞：荷兰中国协会（荷中友好交流协会）主席 Monique Knapen； 集体合影。
��:��    交流时间：结识同行或专才，结交潜在客户，扩大人脉！

INVESTORS FAIR ����

NOVEMBER ��

BEURS VAN BERLAGE

活动详情及报名信息请扫左侧二维码或通过网址 https://events.triplei.nl/beleggersfair����/register?reg_type_id=������https://events.triplei.nl/beleggersfair����/register?reg_type_id=������https://events.triplei.nl/beleggersfair����/register?reg_type_id=������https://events.triplei.nl/beleggersfair����/register?reg_type_id=������https://events.triplei.nl/beleggersfair����/register?reg_type_id=������https://events.triplei.nl/beleggersfair����/register?reg_type_id=������
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"投资能源转型"

荷
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Abonneer gratis op de China Times. 
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的运费。发送消息至info@chinatimes.nl。我们会生成一个支付链
接，您可以通过该链接轻松在线支付。 然后您将收到国内�版。

订阅

版权

你也想发布你的广告吗？ 邮寄至：info@chinatimes.nl 或致电：��� ��� �� ��
Ook jouw advertentie hier? Mail naar: info@chinatimes.nl of bel: ��� ��� �� ��

在下一版中寻找答案。
Ontdek het antwoord in de volgende editie.

中荷商报
招聘公众号小编

办公地点: 
海牙(疫情严重期间可在线工作)

招聘要求:
 中英文流利,会荷兰语加分, 新
闻与传媒专业优先; 熟悉荷兰

社会及文化,有自己的思考和见
解; 熟练运用办公软件和新媒

体平台,
可独立工作, 有团队精神, 认真

负责; 能够熟练使用视频编辑剪
辑软件是加分项; 能够独立撰写
文案。 实习或兼职可即日开始 

请将简历发送到: 
info@chinatimes.nl 

(请在标题中标注 (应聘公众号小
编实习/兼职)

出售
位于海牙 Laak 区，有外卖/
送餐餐厅出让，也适合做小

吃店或食品加工场， 
约���平方米，配备专业厨房，

有大炒锅桌、冷藏室、
冷冻室、蒸锅等设备。 

获得荷兰食品和商品管理局
认可，拥有肉类生产的

官方 EC 编号。 
租金价格€����，

免增值税。 转让价€��.���。

有兴趣者，请联系：
Leon Zhou
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男記裝飾 
工程公司

KVK號碼 : �������� 
承接

餐館酒樓, 薯店飯店。
住宅字樓, 天花間隔。
油漆墻紙, 膠質門窗。
煤氣水電, 花園鋪磚。
豐富經驗, 一手包辦。
價錢公道, 包您滿意。 

�� ��� ��� �� 
范先生

ABC Holland BV招聘中文行政助理
我们ABC Holland BV雇用来自不同文化背景的员工。您是否注重细节？  

您是否具备优秀的口头和书面中英文能力 您是否擅长社交？您是否尊重不同的文
化？我们正在寻找一位优秀的行政助理。如果您是一个积极主动，且有较强组织能

力的人。那么这个职位可能适合您！

作为行政助理，您将处理和管理日常事务和各种项目，
例如合理安排和规划差旅行程和会议。

此外，您的职责如下： 您将处理商务电话, 多个项目的管理, 起草信函或文,
 根据需要处理临时项目。

我们能为您提供什么？: 一份多变且具有挑战性的工作。如果您是我们想要的人，我
们可以为您提供 KM签证。

如果您对这个职位感兴趣，请发送英文邮件至
dong.mi@abcholland.com，并附上您的中英文简历。

招聘广告
华人KTV酒吧即将在海牙开业，

现需招聘如下人员
招聘职位：总经理�名，吧台�名

要求：
学历不拘，有酒水照
英语和荷兰语流利

具备KTV、酒吧工作经验者优先
福利待遇： 具体情况面议

联系方式：
胡先生：����������
张先生：����������

欢迎热爱夜生活，
充满激情的你加入！

WWW.KASSAKU.NL
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Mini advertentie kleur

Antwoord Sudoku puzzel 
editie ���
���期数独答案
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�		�

� � � � � �  ! #� !  � # � � � �# � �  � ! � � � # � � ! � � � �! � � # � � �  �� � � �  � � # !� � � ! � # � �  �  ! � � � # � �� � # � �  ! � �• First select a number/operator and than apply it to a

sudoku cell.

 3 5 1 2 6

6      

   6 4 1

  4   5

5  1    

3  6 5  2
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Yangzhou

Te midden van een netwerk van kanalen 
en grachten ligt de eeuwenoude stad 
Yangzhou. Yangzhou is een groene stad, 
met mooie parken, pittoreske grachten 
en klassieke Chinese tuinen. Zo wordt 
bĳ voorbeeld Ge Garden beschouwd 
als een van de vier mooiste tuinen in 
China. Dichters als Li Bai hebben de 
schoonheid van de stad dan ook in veel 
gedichten bezongen.  

Dankzĳ  de voorloper van het 
Keizerskanaal, dat tegenwoordig de 
hoofdstad Beĳ ing met de belangrijke 
havenstad Ningbo verbindt, ontwikkelde 
Yangzhou zich al snel tot een belangrĳ k 
internationaal handelscentrum voor 
producten als zout, rĳ st en zijde. Ook 
Marco Polo woonde een aantal jaar in 
de stad. Yangzhou staat ook bekend om 
haar jade, lakwerk en papierknipkunst. 

Daarnaast vindt een van de vier 
belangrĳ kste en meest populaire 
keukens, de Huaiyang keuken, haar 
oorsprong in Yangzhou. Overal ter 
wereld staat in Chinese restaurants 
Yangzhou Fried Rice op het menu, al 
moet daarbĳ  gezegd worden dat je voor 
de oorspronkelĳ ke versie toch echt in 
Yangzhou moet zĳ n. Andere beroemde 
gerechten uit de Huaiyang keuken zĳ n 
Leeuwenkoppen (shizitou), Panklevers 
(guotie) en Jaden Shaomai (feicui 
shaomai).

Slender West Lake
In het hart van Yangzhou ligt het met treurwilgen 
omzoomde Slender West Lake. Op de oevers 
van het schilderachtige meer bouwden rij ke 
ambtenaren en zouthandelaren halverwege de 
achttiende eeuw prachtige landgoederen met 
tuinen, maar ook restaurants en theehuizen om 
de machtige Qing-keizer Qianlong op waardige 
wij ze te kunnen ontvangen wanneer hij  Yangzhou 
bezocht. In het park rondom het meer zij n allerlei 
bij zondere gebouwen en tuinen te vinden, zoals 
Xu Garden, de Witte Dagoba bij  de Lianxing-
tempel, de Five-Pavilion-brug, de Kleine 
Gouden Berg en het Visplatform, waar keizer 
Qianlong graag kwam omdat hij  daar altij d veel 
vis ving. Het verhaal gaat dat dit kwam omdat 

duikers onder water telkens stiekem vissen aan 
zij n haakje hingen. Sinds het Slender West Lake 
in 1979 grondig is uitgebaggerd, kun je met je 
bootje naar de beroemde Daming Tempel varen.

Daming-tempel
De Daming-tempel staat op de middelste 
top van de Shugang-berg. Hier bestudeerde 
de beroemde monnik Jianzhen de soetra’s 
en wij dde hij  monniken in. Jianzhen bezocht 
Japan verschillende keren om het boeddhisme 
te prediken en in 759 stichtte hij  in Nara de 
Tōshōdai-tempel. Een bij zonder houten beeld 
van Jianzhen uit de achtste eeuw werd in 
1979 tij delij k voor een tentoonstelling aan de 

Daming-tempel in Yangzhou uitgeleend. Op het 
terrein van de tempel staat ook nog de Jianzhen 
Memorial Hall.

De Daming-tempel is gebouwd tussen 453-
464 en ontleent zij n naam aan de gelij knamige 
Daming-regeerperiode van keizer Xiaowu 
van de Liu Song-dynastie. Een van de 
bezienswaardigheden is de Qiling-pagode, 
gebouwd in 601 omdat keizer Wen van de Sui-
dynastie ter gelegenheid van zij n verjaardag 
opdracht had gegeven om door het hele land 
dertig pagodes te bouwen voor de verering van 
boeddhistische relikwieën. Daarnaast is er de 
Pingshan-hal, in 1048 gebouwd in opdracht van 
de beroemde historicus, kalligraaf en dichter 
Ouyang Xiu, die toen prefect van Yangzhou was. 

Smaragd aan het 
Keizerskanaal

▲ Slender West Lake

Reizen
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Five Pavilion Bridge
De Five-Pavilion Bridge, ook bekend als de 
Lotus-brug, is een overdekte stenen boogbrug 
in het Slender West Lake Park. De brug werd 
in 1757 gebouwd in opdracht van lokale 
zouthandelaren ter gelegenheid van het bezoek 
van keizer Qianlong aan Yangzhou. De brug is 
bewust ontworpen om de bezoeker van de Vij f 
Drakenpaviljoens in Beij ing te doen denken, net 
zoals de Witte Dagoba bij  de Lianxing-tempel 
lij kt op de Witte Dagoba in Beij ing. Men deed er 
alles aan om keizer Qianlong zich thuis te laten 
voelen in Yangzhou. Tij dens de Taiping-opstand 
raakte de brug in 1853 tij dens gevechten zwaar 
beschadigd, alle vij f paviljoens werden de 
paviljoens volledig verwoest. Gelukkig is de 
brug door verschillende restauraties weer in 
volle glorie hersteld.

He Garden
He Garden is vernoemd naar de eigenaar van deze 
villa met tuin, de bekende Chinese diplomaat He 
Zhidao. Hoewel het de jongste van alle klassieke 
tuinen in Yangzhou is, wordt He Garden door 
velen  beschouwd als de mooiste. Een van de 
bij zondere kenmerken van He Garden is dat in 
deze traditionele Chinese tuin ook elementen 
uit de westerse landschapsarchitectuur zij n 
toegepast. He Garden bestaat uit drie delen: het 
woongedeelte met binnenplaats, de tuinen aan 
oostelij ke en westelij ke zij de en de bergvilla. 

Ge Garden
Ge Garden werd in 1818 gekocht door de lokale 
commissaris zoutdistributie Huang Zhiyun. De 

tuin is een kleine, elegante stedelij ke bergtuin, 
en bestaat voornamelij k uit bamboe en rotsen. 
Huang Zhiyun was namelij k een groot liefhebber 
van bamboe, omdat hij  vond dat bamboe van 
nature de eigenschappen heeft van een goed 
mens: bamboe is volhardend, bescheiden, recht 
door zee en loyaal. De rotstuinen van Ge Garden 
zorgen in ieder seizoen voor een kleurrij k 
landschap. In Yangzhou zegt men "De rotstuin 
in de lente is fl amboyant als een stralende 
glimlach, in de zomer frisgroen als sprankelende 
dauwdruppels, in de herfst schoon als een lichte 
make-up, en in de winter bleek als een schone 
slaapster". 

Kraanvogelmoskee 
Men zegt dat de Kraanvogelmoskee in 1275 
gebouwd is in opdracht van de Arabische 
moslim Puhaddin, een afstammeling van 
Mohammed in de zestiende generatie, wiens 
graftombe zich in Yangzhou bevindt. De moskee 
werd ernstig beschadigd tij dens de Rode 
Tulbandenopstanden die een einde maakte aan 

de Mongoolse Yuan-dynastie, maar werd in 
1390 herbouwd. De Kraanvogelmoskee is naast 
de Huaisheng-, Qingjing- en Phoenix-moskeeën 
in Guangzhou, Quanzhou en Hangzhou een van 
de vier grote moskeeën in China.  In de moskee 
wordt een kleine verzameling historische 
documenten over de relaties van China met 
moslimlanden bewaard.

Yangzhou Museum
Het Yangzhou Museum ligt tegenover het 
Mingyue-meer, op ongeveer vier kilometer van 
Slender West Lake. Het Yangzhou Museum 
deelt zij n ingang met het aangrenzende 
China Block Printing Museum. Er zij n zeven 
tentoonstellingszalen, met de thema’s klassiek 
Chinees aardewerk, klassiek Chinees jade, 
klassieke Chinese kalligrafi e en schilderkunst, 
Bronzen voorwerpen, Yangzhou Papierknipkunst 
en Ming- en Qing-porselein. De tentoongestelde 
museumstukken dateren uit de Han-, Tang-
, Ming- en Qing-dynastieën maar er zij n ook 
voorwerpen uit de nieuwe steentij d.

  ▲ Slender West Lake

  ▲ Five Pavilion bridge

  ▲ He Garden

  ▲ Kraanvogelmoskee

  ▲ Da Ming Tempel   ▲ Ge Garden

  ▲ Yangzhou museum
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Paard, Sancai aardewerk,Tang-dynastie. Luoyang Museum

Tulpenpaviljoen Editie 24

Tulpenpaviljoen
Tulpenpaviljoen is een non-profi t community voor iedereen die meer wil weten over de Chinese cultuur. Maandelijks organiseren wij activiteiten over onder meer Chinese muziek, 
literatuur, talen én kookkunst . Op onze website en social media plaatsen wij ook regelmatig interessante artikelen hierover.

www.tulpenpaviljoen.com

In Keramiekmuseum Princessehof 
in Leeuwarden worden tij dens de 
tentoonstelling “Wu Zetian, de enige 

vrouwelij ke keizer van China” zo’n honderd 
unieke Chinese museumstukken uit de Tang-
dynastie tentoongesteld. Wu Zetian is in de 
lange geschiedenis van Chinese keizerlij ke 
dynastieën de enige vrouw die daadwerkelij k 
de keizerstroon heeft bestegen om het land te 
regeren. Over deze markante persoonlij kheid 
zij n veel boeken geschreven en fi lms en tv-
series gemaakt, maar Leeuwarden heeft de 
Europese primeur met deze tentoonstelling 
over haar leven. 

Het verhaal van Wu Zetian begint in de Tang-
dynastie, tij dens de bloeiperiode van de 
Zij deroute. Hoofdstad Chang’an was in die tij d 
het centrum voor de handel in producten uit 
verre oorden in Oost-Azië, het Midden-Oosten 
en Oost-Afrika. Tij dens het leven van Wu 
Zetian fl oreerde die handel als nooit tevoren. 
Topstukken uit die tij d worden zelden uitgeleend, 
maar zij n vanaf 26 oktober in Keramiekmuseum 
Princessehof te bewonderen. Van aardewerken 
grafgiften in de vorm van kamelen, paarden, 

muzikanten en handelaren, luxe sieraden en 
bronzen spiegels, tot elegante vazen, potten 
en drinkbekers in porselein, goud en zilver. De 
tombes van Wu Zetian en haar echtgenoot keizer 
Gaozong zullen nog tientallen jaren ongeopend 
blij ven, omdat Chinese archeologen het niet 
eens kunnen worden wanneer de tij d daarvoor 
rij p is, zodat we helaas nog niet precies weten 
welke schitterende grafgiften hen in de reis naar 
het hiernamaals vergezellen. Maar van mensen 
die dichtbij  haar stonden, zoals haar zoon en 
schoondochter, zij n daarentegen wel veel 
objecten opgegraven die een fascinerend beeld 
geven over de tij d waarin Wu Zetian leefde. 
Ook een aantal objecten uit de Grotten van 
Longmen zij n speciaal voor de tentoonstelling 
naar Nederland gebracht. Kaartjes voor de 
tentoonstelling kun je bestellen op de website 
van het museum.

Tentoonstelling “Wu Zetian, de enige vrouwelĳ ke 
keizer van China”, van 26 oktober 2024 tot 25 mei 
2025.

Keramiekmuseum Princessehof, Grote Kerkstraat 
9, 8911 DZ Leeuwarden.

www.princessehof.nl

W`u Zetian werd geboren op 17 februari 624. Haar 
familie was bevriend met de keizerlij ke familie 
en op veertienjarige leeftij d werd ze een van de 

bij vrouwen van de tweede keizer van de Tang-dynastie. 
Diens zoon, de latere keizer Gaozong, had een oogje op haar 
laten vallen, en na de dood van zij n vader maakte hij  haar 
eerst bij vrouw, en promoveerde haar daarna zelfs tot keizerin 
door in 655 met haar te trouwen. Dit nadat Wu Zetian twee 
liefdesrivalen, keizerin Wang en Pure gemalin Xiao opzij  had 
laten schuiven en ombrengen.

Keizer Gaozong hield veel van Wu Zetian en betrok haar bij  de 
regering van het land. Zij n gezondheid was echter broos, en 
nadat keizer Gaozong in 660 een hevige beroerte had gehad, 
had Wu Zetian feitelij k alle macht aan het hof. Ze beheerde 
het keizerlij ke zegel, wat betekende dat voor belangrij ke 
besluiten haar instemming verkregen moest worden. Na de 
dood van Gaozong in 683 ging Wu Zetian niet met pensioen, 
zoals gebruikelij k was voor keizerinnen. Als regentes van 
haar zonen keizer Zhongzong en keizer Ruizong bleef ze zelf 
met strakke hand het land regeren. In 690 stichtte ze zelfs 
haar eigen dynastie, de Wu Zhou-dynastie. Ze werd zo de 
enige offi cieel regerende keizerin in de Chinese geschiedenis. 

Vanwege haar sterke leiderschap en effectieve bestuur 
wordt keizerin Wu algemeen beschouwd als een van de 
grootste keizers in de Chinese geschiedenis. Tij dens haar 
regeerperiode werd het Chinese rij k uitgebreid tot diep in 
Centraal-Azië en was China een van de machtigste landen 
ter wereld. Keizerin Wu speelde ook een belangrij ke rol bij  
de hervorming van het keizerlij ke examensysteem, waardoor 
kandidaten succes bij  het examen voortaan te danken hadden 
aan hun eigen competentie, in plaats van nepotisme. 

In de winter van 704 werd Wu Zetian ernstig ziek. Zij  was 
met negentig jaar al behoorlij k op leeftij d en politieke 
tegenstanders maakten van de gelegenheid gebruik om haar 
af te zetten en de Tang-dynastie te herstellen door haar 
zoon Zhongzong op de troon te zetten. Na haar dood op 
16 december 705 werd Wu Zetian samen 
met keizer Gaozong begraven in 
het Qianling Mausoleum op de 
berg Liang bij  de hoofdstad 
Chang’an. Hun graven 
zij n nog ongeopend 
en zullen dat nog 
zeker veertig jaar 
blij ven.

Keizers in China hadden 
doorgaans meerdere vrouwen, 
om ervoor te zorgen dat de 

kans op een mannelij k troonopvolger 
het grootst was. Om duidelij kheid 
te scheppen over de troonopvolging 
was er een duidelij ke hiërarchie in de 
vrouwen van de keizer: meestal was er 
één keizerin, een paar gemalinnen en 
een aantal bij vrouwen of concubines. 
Dat wil niet zeggen dat het altij d de 
oudste zoon van de keizerin was die 

zij n vader mocht opvolgen. Soms vond 
de keizer een andere zoon geschikter, 
of zetten regenten na de dood van 
een keizer liever hun eigen favoriet 
op de troon. En als er veel prinsen 
waren, dan zorgde dat juist vaak voor 
concurrentie en instabiliteit. 

De derde keizer van de Tang-dynastie, 
Gaozong, had in totaal maar liefst 
eenenveertig vrouwen. Hij  was 
aanvankelij k getrouwd met keizerin 

Wang. Zij  kon keizer Gaozong echter 
geen zoon geven, en werd in 655 opzij  
geschoven en vervangen door de 
nieuwe liefde van de keizer: Wu Zetian. 
Daarnaast waren er vier gemalinnen: 
de Edele gemalin, de Pure gemalin, de 
Deugdzame gemalin en de Waardige 
gemalin. Pure gemalin Xiao was een 
favoriet van keizer Gaozong en: zij  
schonk hem in 646 een zoon. Maar 
door toedoen van Wu Zetian, die 
zelf de eerste van negen bij vrouwen 

van de keizer was, maar wel diens 
hart had gewonnen, werd ook Pure 
gemalin Xiao in 655 verbannen. Toen 
Wu Zetian merkte dat keizer Gaozong 
overwoog om zij n voormalige keizerin 
Wang en Pure gemalin Xiao weer 
in genade aan te nemen, liet ze hen 
allebei ombrengen. Tot slot waren 
er ook nog drie categorieën vrouwen 
die een nog lagere status hadden dan 
bij vrouw.

Unieke tentoonstelling over keizerin 
Wu Zetian in Leeuwarden 

Wu Zetian 

De vrouwen van Tang-keizer Gaozong
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Made in China
in het Wereldmuseum

Het Wereldmuseum heeft in totaal zo’n 25.000 
Chinese objecten in beheer. Desalniettemin 
was de laatste tentoonstelling volledig gewijd 

aan China in de jaren tachtig. Made in China duurde 
meer dan tweeënhalf jaar om samen te stellen. 
Een team museummedewerkers reisde afgelopen 
december langs vijf steden. In Beijing, Jingdezhen, 
Yixing, Shanghai en Hong Kong onderzochten 
zij lokale ambachten. Deze varieerden van 
blokdrukschilderen tot mahjongstenen slijpen, van 
kleermaken tot het bakken van wit-blauw porselein. 

De vaklieden lichten hun werkwijze in eigen woorden 
toe tijdens interviews met journaliste Cindy Zhu 
Huijgen. Cameraman Matjaz Tancic legde elk proces 
vast op beeld en geluid. Deze opnames zijn te bekijken 
en te beluisteren op schermen naast de vitrines. De 
verhalen achter de objecten komen op die manier 
veel meer tot leven dan een tekst zou doen. Ook 
op andere vlakken is Made in China interactief; zo 
kunnen bezoekers verschillende handelsroutes in de 
schijnwerpers zetten, is er een digitaal karakterspel 
en liggen er voorbeelden klaar om aan te raken. 
Sommige tentoongestelde producten zijn zelfs te 
koop.

Als aanvulling op hun eigen materiaal deed het 
Wereldmuseum een oproep aan hedendaagse 
kunstenaars en ontwerpers. Vanuit alle hoeken van 
China stuurden zij werk op om te laten exposeren. 
Zodoende zijn naast klassieke voorbeelden uit het 
depot van elk ambacht ook moderne voorbeelden 
te zien. Dit geeft inzicht in de veelzijdigheid van de 
Chinese industrie en biedt jong talent een platform. 

Tijdens de vernissage vond er zelfs een modeshow 
plaats van de duurzame stretchkleding van Susan 
Fang.

Ondanks de toegevoegde waarde van kleine ateliers 
blijft China een land van massaproductie. De 
tentoonstelling maakt duidelijk dat dit al geldt sinds 
de tijd van de eerste keizer en zijn terracottaleger. 
Fabrieken hebben grote welvaart gebracht, maar 
tegen een hoge prijs. Voor legio Chinezen zijn 
lange, saaie dagen onder slechte omstandigheden 
de werkelijkheid. De films van Cao Fei en Chen 
Hangfeng draaien om de dromen en frustraties 
van de mensen achter de lopende band. Ze zijn te 
zien in dezelfde ruimte waar een bloemlezing uit de 
arbeidsmigrantenpoëzie te vinden is. 

Ook wat betreft imitatie gaat Made in China omstreden 
onderwerpen niet uit de weg. Curator Willemijn van 
Noord wijst op de dunne lijn tussen eerbetoon en 
pastiche. Wie vindt dat goede daden moeten worden 
nagevolgd, vindt nabootsen niet slecht. Daarnaast 
worden via reproducties luxegoederen algemeen 
verkrijgbaar. Vaak werd de kunst juist afgekeken 
van Chinese voorbeelden, zoals in het geval van 
Delfts blauw. En soms bieden onofficiële versies 
mogelijkheden om de markt te testen. Een etalage 
vol van dit soort Shanzhai-goederen bewijst dat de 
kopie soms een primeur kan hebben.

Made in China geeft telkens een nieuw kijk op een 
alomtegenwoordige industrie. De tentoonstelling 
is een combinatie van oud en nieuw, hoog- en 
laagcultuur. Niet zomaar een wegwerpproduct, maar 
een ervaring die bijblijft.

Terwijl enkele kilometers verderop containerschepen aanmeren, ligt 
de bovenverdieping van Willemskade 25 al vol met Chinese import. 

Wie denkt goedkope prullen aan te treffen staat een verrassing te wachten. 
Made in China bevat het beste van een eeuwenoude maakcultuur en 
brengt daarnaast hedendaagse ontwerpers onder de aandacht. Vanaf 11 
oktober toont Wereldmuseum Rotterdam de schat aan creativiteit achter 
het herkomstlabel. 

* Wereldmuseum Rotterdam presenteert Made in China 11 oktober 2024 tot en met 31 augustus 2025 *

JIA Inc. Homewear, Hongkong, 2008-2023, Foto Aad Hoogendoorn

Denise Huang, Catch up on Drama Low Heel Shoes & Susan Fang, 
Assymetrical Flower Cluster Dress, Shanghai, 2023, Foto Aad Hoogendoorn

Terracotta soldaten, Knielende boogschutter, Generaal, 
2006, Foto Aad Hoogendoorn

Zaal handelsnetwerken,
Foto Aad Hoogendoorn

Zegelsnijden, 
Fotograaf Majtaz Tancic

Phantom Landscape,  China 2007, 
©Yang Yongliang, Collectie Wereldmuseum

Li Xiaofeng, Past Presence 1, Beijing, 2016, 
Foto Aad Hoogendoorn

Wereldmuseum Rotterdam
adres: Willemskade 25
tel: 010 270 7172

Geen genoeg aan de tentoonstelling? 
Yung Lie en Minella Bergeijk presenteren 
de Made in China Podcast, een vijfdelige 
serie over Chinese ambachten en 
-eetcultuur, opgenomen in het Leidse 
restaurant Hotspot Central.

Cultuur
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Voor het eerst in lange tij d wordt in China 
de pensioenleeftij d verhoogd. Dit is nodig 
omdat de bevolking van China snel vergrij st. 
Terwij l de totale bevolking van China sinds 

enkele jaren een beetje afneemt, neemt de gemiddelde 
levensverwachting van Chinezen juist snel toe. Als er 
geen maatregelen getroffen zouden worden, zou er over 
tien jaar al te weinig dekking zij n om het pensioen van 
alle gepensioneerden te kunnen betalen. Tot nu toe gold 
voor mannen dat ze met zestig jaar met pensioen konden 
gaan, voor vrouwen was dat vij ftig of vij fenvij ftig jaar. In 
de komende vij ftien jaar gaan de pensioengerechtigde 
leeftij den geleidelij k omhoog naar drieënzestig jaar 
voor mannen, en vij fenvij ftig en achtenvij ftig jaar voor 
vrouwen. 

China
verhoogt 

pensioenleeftĳ d 

Zoals bekend heeft China de 
ambitie om rond 2030 het 
tweede land te worden dat 
mensen op de maan zet. 

Onlangs presenteerde China Manned 
Space Agency in Chongqing een 
speciaal ontworpen ruimtepak dat 
taikonauten moet beschermen tegen 
het onbarmhartige klimaat op de maan. 
De maan heeft een heel dunne exosfeer, 
waardoor bij voorbeeld op de evenaar 
van de maan de temperatuur overdag 
kan oplopen tot 121°C en 's nachts 
kan dalen tot -133°C. Ook is het pak 
bestand tegen straling en maanstof.

Het is erg belangrij k dat taikonauten 

zich zo vrij  mogelij k kunnen bewegen 
in hun ruimtepak, zodat ze hun taken 
goed kunnen uitvoeren. In een video 
demonstreerden taikonauten Zhai 
Zhigang en Wang Yaping onder 
andere hoe je in het pak makkelij k een 
ladder kunt beklimmen. Tevens is het 
ruimtepak voorzien van een ingebouwde 
camera, een bedieningsconsole en een 
helmvizier dat bestand is tegen de 
schittering van de zon. 

Als alle Chinese maanmissies 
succesvol zullen verlopen, is het de 
ambitie van China om tegen 2040 een 
internationaal onderzoeksstation op de 
zuidpool van de maan te vestigen.

China onthult ruimtepak 
voor maanmissie

Dinosaurus fossielen 
ontdekt in Hong Kong

Voor het eerst zij n er in 
Hong Kong dinosaurus 
fossielen ontdekt. 
De fossielen werden 

gevonden op Port Island, Chek 
Chau in het Kantonees, een 
onbewoonbaar rotseiland in de 
noordoostelij ke wateren van de 
stad. Onderzoekers zeggen dat de 
fossielen waarschij nlij k afkomstig 
zij n van een grote dinosaurus 
uit het Krij t, een geologisch 
tij dperk dat duurde van ongeveer 

145 miljoen tot 66 miljoen jaar 
geleden. Sinds 1979 maakt Port 
Island deel uit van het UNESCO 
Global Geopark van Hong Kong, 
een cluster van eilanden die 
voornamelij k worden gebruikt 
voor onderwij s en duurzame 
ontwikkeling. Omdat er meer 
onderzoek moet worden gedaan 
om bij voorbeeld vast te stellen om 
welke soort dinosaurus het gaat, 
wordt Port Island voor onbepaalde 
tij d gesloten voor bezoekers. De 

fossielen worden momenteel 
tentoongesteld in het Heritage 
Discovery Centre in Hong Kong. 
Tot nu toe waren de enige fossielen 
uit het dinosaurustij dperk die in 
Hong Kong gevonden werden van 
planten en vissen. In heel Zuid-
China worden trouwens zelden 
fossiele skeletresten gevonden, 
maar het gebied staat er wel 
om bekend dat er regelmatig 
dinosauruseieren worden ontdekt.

30
�� oktober ����

chinatimesnl



KLM ervaart 
"oneerlĳ ke concurrentie" 
Chinese maatschappĳ en 

In het tv-programma WNL op Zondag klaagde president-
directeur van KLM Marjan Rintel dat het bedrij f “oneerlij ke 
concurrentie” ervaart van Chinese luchtvaartmaatschappij en. Het 
luchtruim van Rusland is namelij k wel gesloten voor Europese 

luchtvaartmaatschappij en, maar niet voor Chinese concurrenten. 
Omvliegen duurt twee tot vier uur en kost natuurlij k een hoop brandstof. 
Rintel vindt dat de Europese Commissie hiernaar zou moeten kij ken 
en overwegen “het te beprij zen”, met andere woorden de passagiers 
van de Chinese concurrenten extra te laten betalen. Het is natuurlij k 
nog maar de vraag of een dergelij k besluit conform de regels van de 
Wereldhandelsorganisatie zou zij n.

▲ President-directeur KLM Marjan Rintel

Pandanieuws

Twee panda’s die sinds 2018 in een Finse dierentuin 
verblij ven gaan in november terug naar China. Ähtäri Zoo 
kan de verzorging van de panda’s niet langer betalen. De 
bouw van het pandaverblij f heeft acht miljoen euro gekost, 

de jaarlij kse kosten voor huur en verzorging van de panda’s bedraagt 
anderhalf miljoen euro. Oorspronkelij k zouden Lumi en Pyry vij ftien 
jaar in Finland blij ven, maar vanwege de coronacrisis, infl atie en het 
teleurstellende aantal bezoekers is in goed overleg besloten dat 
China de dieren terug zal nemen.

In Washington verwelkomde Smithsonian's National Zoo juist 
twee nieuwe panda’s, Bao Li en Qing Bao, allebei drie jaar oud. 
Vanaf het vliegveld werden ze met een speciale vrachtwagen 
naar de dierentuin gebracht, waar ze de komende tien jaar zullen 
wonen. Bezoekers moeten nog wel even geduld hebben voor ze 
kunnen kennismaken met de nieuwe panda’s: Bao Li en Qing Bao 
gaan eerst dertig dagen in quarantaine. Toch is iedereen blij  dat er 
weer panda’s in Washington zij n, sinds elf maanden geleden twee 
andere panda’s, Mei Xiang en Tian Tian, na drieëntwintig jaar zij n 
teruggegaan naar China. Bao Li is overigens een kleinkind van deze 
panda’s. Zij n moeder werd in 2013 in Smithsonian's National Zoo 
geboren en ging toen ze vier was naar Sichuan, waar ze Bao Li op 
de wereld zette.

EU maakt 
Chinese EV’s duurder 

De laatste tij d zij n elektrische 
auto’s van diverse Chinese 
merken bezig aan een 
sterke opmars in Europa. Te 

sterk volgens de Europese Commissie, 
want Europese automerken kunnen 
niet mee in de concurrentiestrij d. 
In Duitsland heeft een aantal 
producenten daarom al om staatssteun 
gevraagd. Hoewel er nog geen 
subsidies zij n toegezegd, steekt de 
Europese Commissie alvast een handje 
toe. Na een niet openbare stemming 
is besloten om importheffi ngen 
op elektrische auto's uit China in 
te voeren om de eigen industrie te 
beschermen. In Europa is niet op tij d 
begonnen aan de omschakeling van 
auto’s met verbrandingsmotoren 
naar elektrische auto’s, waardoor 

Chinese automerken nu een fl inke 
voorsprong hebben opgebouwd. Het 
is voor de Europese consument en 
het milieu erg jammer dat er voortaan 
meer betaald moet worden voor de 
Chinese auto’s. De maatregelen zullen 
ervoor zorgen dat er minder snel zal 
worden omgeschakeld naar minder 
vervuilende auto’s. Ter verklaring 
wij st Europa op staatssubsidies 
aan de Chinese autofabrikanten die 
ervoor zouden zorgen dat de Chinese 
EV’s onder de marktprij s kunnen 
worden verkocht. Nederland was 
een van twaalf landen die voor de 
handelsbeperkende maartregelen 
heeft gestemd. Duitsland stemde 
tegen, voornamelij k uit angst voor 
Chinese tegenmaatregelen waarvan 
bedrij ven als Mercedes behoorlij k last 

zouden kunnen krij gen.

Niet lang na het besluit om de 
importheffi ngen in te voeren kondigde 
China aan per direct importheffi ngen in 
te voeren voor Europese wij ndistillaten 
zoals cognac, armagnac en grappa. 
Een aantal maanden geleden maakte 
China al bekend dat er voldoende 
bewij s was gevonden dat de prij s van 
de Europese sterke drank met behulp 
van staatssubsidies kunstmatig laag 
wordt gehouden, maar als teken van 
goede wil werden er toen nog geen 
importheffi ngen ingevoerd. Overigens 

dreigen soortgelij ke Chinese 
importheffi ngen voor varkensvlees, 
ook vanwege Europese subsidies. 
Naast de consument zij n dus ook 
wij n- en varkensboeren het slachtoffer 
van de ontluikende handelsoorlog. 
Op de beurs zagen producenten 
van wij ndistillaten en andere 
luxeproducten als LVHM, Martell en 
Rémy Cointreau, Prada en Gucci na 
de aankondiging van de maatregelen 
de waarde van hun aandelen met een 
aantal procenten dalen.
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EU maakt 
Chinese EV’s duurder
De laatste t� d z� n elektrische auto’s van 
diverse Chinese merken bezig aan een 
sterke opmars in Europa. ... P31
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ED365  30 oktober 2024

Nieuws

Onlangs presenteerde China Manned 
Space Agency in Chongqing een 
speciaal ontworpen ruimtepak dat 
taikonauten moet beschermen tegen het 
onbarmhartige klimaat op de maan.... P30

China onthult ruimtepak 
voor maanmissie

Te midden van een netwerk van kanalen en grachten ligt de eeuwenoude stad 
Yangzhou. Yangzhou is een groene stad, met mooie parken, pittoreske grachten 
en klassieke Chinese tuinen. Zo wordt b� voorbeeld Ge Garden beschouwd als 
een van de vier mooiste tuinen in China. Dichters als Li Bai hebben de schoonheid 
van de stad dan ook in veel gedichten bezongen... P26

Reizen

Yangzhou
Smaragd aan het Keizerskanaal

Het Wereldmuseum heeft in 
totaal zo’n 25.000 Chinese 
objecten in beheer.... P29

Made in China
in het 
Wereldmuseum




